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Tragédie de la Promenade des sableTTes :

Condoléances du président de la République 
aux familles des victimes 

Goudjil reçoit l’ambassadeur 
italien à Alger

Chargé par le président de la 
République, Attaf à Manama pour la 

réunion ministérielle du Sommet arabe

Alger et Marseille signent une 
convention de coopération dans 

plusieurs domaines

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présenté, dimanche, ses sincères 
condoléances et a exprimé sa 
profonde compassion aux familles 
des cinq enfants décédés par 
noyade au niveau de la Promenade 

des Sablettes.  
“C’est avec une profonde 
consternation et une immense 
douleur que nous venons de 
perdre, tout comme les familles 
endeuillées, nos enfants à la fleur 
de l’âge qui ont rendu l’âme 
dans une terrible tragédie à la 

Promenade des Sablettes à Alger, 
morts par noyade alors qu’ils 
venaient d’arriver de la ville de 
Médéa pour une excursion”, a écrit 
le président de la République dans 
son message de condoléances.
“En cette pénible épreuve et en ces 
moments ô combien douloureux 

que nous partageons avec les 
parents, les proches et les amis 
des victimes: Mahmoudi Hamza, 
Ben Kaida Sohaïb, Rabehi Anas, 
Derouaïa Alaeddine et Ben Kaida 
Younes Abdelmoutalib, je tiens à 
leur présenter, eux qui s’arment 
de patience et de foi face à cette 

circonstance éprouvante, mes 
condoléances les plus attristées et 
ma profonde compassion, priant 
Allah le Tout Puissant de leur 
prêter patience et réconfort ainsi 
qu’un prompt rétablissement 
aux camarades des victimes qui 
reçoivent les soins”.

Le président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil a reçu, dimanche 
dernier , l’ambassadeur de la 

République italienne à Alger, Alberto Cutillo 
qui lui a rendu une visite de courtoisie, 
indique un communiqué du Conseil.
La rencontre a permis aux deux parties 
“d’échanger les vues sur la situation régionale 
et internationale actuelle et passer en revue 
l’état des relations solides liant l’Algérie 
et l’Italie à la lumière de la coopération 
dans divers domaines et du partenariat 
encadré par des conventions prometteuses, 
sous l’égide des deux présidents de la 
République, MM. Abdelmadjid Tebboune et 
Sergio Mattarella”, précise la même source.
A cette occasion, M. Goudjil a salué “la 
dynamique positive des relations entre 
l’Algérie et l’Italie”, qualifiées par le 
président de la République de “fortes 
relations arabo-européennes dans le 
bassin de la Méditerranée, en ce qu’elles 
constituent un modèle à suivre en matière 
de relations internationales basées sur le 
respect, l’entente, la continuité et la vraie 
amitié”.
Le président du Conseil de la nation a 
exprimé “sa fierté du partenariat stratégique 
de qualité entre les deux pays liés par 
un patrimoine culturel méditerranéen 
commun”, appelant à “promouvoir la 
coopération économique dans le domaine 
des petites et moyennes entreprises et à 
explorer les opportunités offertes par la 
Zone de libre-échange continentale africaine 
(ZLECAF) en vue d’élargir les échanges 
commerciaux”, note le communiqué.
Dans le même contexte, le président du 
Conseil de la nation a rappelé la contribution 
des médias italiens dans la diffusion de la 
vérité sur la guerre de libération triomphante 
devant l’opinion mondiale durant les 
manifestations du 11 décembre 1960. Il a, 
également, mis en avant “la poursuite de 
cette relation au même rythme, de l’Algérie 
novembriste à l’Algérie nouvelle dont les 
piliers sont dressés par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune”, 
ajoute la même source.
L’ambassadeur italien a, pour sa part, 
exprimé sa “joie” pour sa nomination 
en Algérie qu’”il apprécie grandement, 
représentant une image sincère de sa place 

sacrée chez les italiens, et son importance 
en tant que partenaire clé de l’Italie”. Il a 
, en outre, exprimé “sa fierté d’être dans 
un grand pays avec son histoire et ses 
positions internationales nobles”, précisant 
que “l’avenir des relations algéro-italiennes 
connait une conjoncture propice à la 
coopération et au partenariat économique 
fructueux, notamment dans le cadre du “Plan 
Mattei” visant à promouvoir les relations de 
coopération avec les pays africains”.
L’ambassadeur italien a mis en exergue les 
positions de son pays concernant plusieurs 
questions régionales et internationales, 
notamment la situation en Libye et dans les 
pays du Sahel, affirmant que la République 
italienne “soutient les solutions négociées 
et pacifiques des conflits dans le cadre de la 
légalité internationale”.
Dans ce contexte, les deux parties ont abordé 
l’actualité internationale actuelle “dominée 
par le caractère sanguinaire de l’occupation 
israélienne à Ghaza et dans les territoires 
palestiniens occupés”.
Ainsi, le président du Conseil de la nation 
a réaffirmé la position de l’Algérie “de 
soutien au droit du peuple palestinien à 
établir son Etat indépendant, avec Al Qods 
comme capitale”.
Les deux parties ont été unanimes à 
souligner “l’importance et la nécessité 
d’œuvrer à impulser les relations entre 
l’Algérie et l’Italie à des niveaux supérieurs, 
notamment dans l’aspect parlementaire, à 
travers l’échange de visites et d’expertises 
entre les représentants des deux peuples 
dans les groupes d’amitié, la signature 
d’accords de coopération et d’entente et le 
renforcement de la diplomatie officielle par 
une diplomatie parlementaire active entre 
le Conseil de la national et le sénat italien”, 
conclut la même source.

Chargé par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le ministre 
des Affaires étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf est arrivé, lundi après-midi à Manama 
(Bahreïn), pour participer à la réunion 
préparatoire de la 33e session ordinaire du 
Sommet arabe prévu le 16 mai au Royaume de 
Bahreïn, pays frère, indique un communiqué 
du ministère.
L’ordre du jour de la réunion préparatoire 
portera sur “l’élaboration de projets de 
résolutions relatifs aux sujets qui seront inscrits 
à l’ordre du jour du Sommet, en tête desquels 
la cause palestinienne, ainsi que d’autres 
sujets liés à la sécurité nationale arabe, et à 
l’action arabe commune, dans ses dimensions 

politique, diplomatique, économique, social et 
culturelle”, a précisé la même source.
M. Attaf aura, en marge des travaux de 
la réunion ministérielle, des rencontres 
bilatérales avec nombre de ses homologues de 
pays arabes frères, ajoute le communiqué.

Une convention de coopération 
portant sur plusieurs domaines, a 
été signée, lundi, entre la wilaya 

d’Alger et la ville de Marseille (Sud de la 
France), en présence du wali, Mohamed 
Abdennour Rabehi, et le maire Benoit 
Payan.
La convention de coopération porte 
notamment sur “l’ingénierie urbaine, la 
valorisation du patrimoine, la préservation 
de l’environnement, et le sport”, a précisé 
M. Rabehi, soulignant qu’il s’agit d’”axes 
prioritaires qui pourraient être élargis 
à d’autres domaines en fonction des 
attentes des populations des deux villes”.
Le wali d’Alger a fait part, à cette occasion, 
de son engagement à “ne ménager aucun 
effort” en vue de favoriser une approche 
portant sur un développement durable 
d’Alger et de Marseille, “deux villes 
majestueuses” de la Méditerranée, a-t-il 
dit.
Dans l’objectif de faire d’Alger une grande 
capitale méditerranéenne, les autorités 
ont lancé quatre plans d’aménagement, 
de réhabilitation et de modernisation, des 
plans qui permettront de réhabiliter son 

tissu urbain, de moderniser ses réseaux 
de transport et de réaménager sa façade 
maritime.
Dans une déclaration en marge de la 
cérémonie de signature de la convention, 
le maire de Marseille a salué “la volonté 
politique” des deux parties pour renforcer 
la coopération à travers des projets au 
profit des citoyens de ces deux grandes 
villes méditerranéennes.
Durant son séjour à Alger, la délégation 
française, conduite par le maire de la 
ville de Marseille, effectuera des visites 
dans plusieurs monuments de la capitale, 
entre autres, la Basilique de Notre Dame 
d’Afrique, la Casbah, le Jardin d’Essais, 
le musée des Beaux Arts et le Sanctuaire 
des martyrs.
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algérie nouvelle :
Grands pas dans la préservation de la dignité du citoyen 

et le développement des compétences

Le projet de développement 
de l’Algérie nouvelle 
a franchi, en un temps 

record, des pas importants 
en termes de mesures pour 
la préservation de la dignité 
des citoyens, l’instauration du 
principe de justice sociale, la 
réalisation d’un développement 
équilibré dans toutes les régions 
du pays, outre la défense des 
intérêts de l’Algérie à l’étranger.
Dans le troisième et dernier 
épisode du documentaire intitulé 
“Algérie nouvelle... Vision et 
réalisations”, diffusé par la 
Télévision algérienne et produit 
par la Direction de l’information 
et de la communication de 
l’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), le 
documentaire met en exergue 
les acquis les plus importants 
obtenus ces dernières années et 
les engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concrétisés sur 
le terrain conformément au 
principe du caractère social de 
l’Etat algérien prévu dans la 
Déclaration du 1er novembre 
1954.
Le documentaire a mis la 
lumière sur le programme 
de développement des zones 
d’ombre à travers les différentes 
wilayas du pays, lancé en 2021 
et qui comprend de nombreux 
projets vitaux importants dans 
divers secteurs, dans le but de 
booster le développement dans 
les zones isolées, dans le cadre du 
respect de la dignité du citoyen et 
son droit à une vie décente.           
Il a, en outre, mis en relief 
les projets de développement 
les plus importants dont ont 
bénéficié les zones isolées 
dans la wilaya de Khenchela, 

à travers le programme 
spécial complémentaire de 
développement ordonné par 
le président de la République, 
qui comprend la réalisation de 
plusieurs projets structurants et 
d’infrastructures importantes, 
dont une nouvelle ligne 
ferroviaire reliant la wilaya au 
réseau ferroviaire national et un 
projet de dédoublement de la 
route qui a fait de cette wilaya un 
axe économique reliant le nord et 
le sud, en sus de la réalisation de 
plusieurs projets de logements de 
différentes formules.
Dans la wilaya de Tamanrasset, 
les travaux du mégaprojet de la 
ligne de fibre optique tout au 
long de la RN1 ont été achevés. 
Ce projet, inscrit dans le cadre 
de la dorsale transsaharienne, et 
réalisé par des compétences et 
avec des capacités nationales, 
permettra de raccorder ces 
régions du pays au réseau Internet 
qui s’étendra à l’avenir au reste 
des pays africains voisins.
Le documentaire a également 
abordé la grande reprise du 
secteur de l’habitat, qui a vu 
depuis 2020 la livraison de plus 
de 1,250 million de logements 
de différentes formules, selon 
le directeur général de l’habitat 
au ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Mordjani, qui a 
précisé que ces logements ont 
été livrés sous forme d’unités 
urbaines homogènes avec tous 
les équipements et les structures 
publiques nécessaires.
Selon le même responsable, 
l’année 2024 est une “année 
décisive pour le secteur de 
l’Habitat, l’Etat s’étant engagé 
à réaliser un programme très 
ambitieux comprenant 460.000 

unités de logement”, et “plus de 
150.000 aides au logement pour 
les populations rurales, que le 
président de la République a 
ordonné de distribuer par souci 
d’assurer l’équilibre régional 
entre les différentes régions du 
pays”.
De son côté, le Directeur général 
de l’AADL, Fouad Mokrani, a 
annoncé qu’au cours des quatre 
dernières années, et dans le 
cadre du programme “AADL 
2” qui est dans sa dernière 
phase de réalisation, “plus de 
400.000 unités de logement ont 
été livrées dans les différentes 
wilayas du pays, des cités de 
logements équipées de toutes les 
commodités”.
En ce qui concerne le projet 
“AADL 3”, le même responsable 
a annoncé que “suite à la décision 
du président de la République de 
le lancer début 2024, le ministère 
de l’Habitat, via l’Agence 
AADL, a pris toutes les mesures 
nécessaires pour démarrer ce 
programme avant la fin du 
premier semestre”, et parmi ces 
mesures figurent “la localisation 
des terrains destinés à accueillir 
les projets de logement en 
coordination avec les autorités 
locales de chaque wilaya”.
Par ailleurs, le secteur de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique a 
franchi des étapes importantes 
en fournissant des infrastructures 
de base, en développant des 
programmes de formation, 
des outils pédagogiques, outre 
la promotion de la recherche 
scientifique et la création 
de nouvelles spécialités en 
adéquation avec les choix 
économiques de l’Etat et les 
exigences du marché de l’emploi.

A cet égard, le recteur de 
l’Université de Tamanrasset, 
le professeur Chouchaa 
Abdelghani, a déclaré que 
“l’orientation de l’université vers 
l’économie de la connaissance 
en a fait une source de richesse 
et une locomotive de l’économie 
nationale grâce aux incubateurs 
installés dans les différentes 
universités, et qui orientent les 
projets innovants développés par 
les étudiants pour contribuer au 
développement de l’économie 
nationale”.
L’expert économique, Mahfoud 
Kaoubi, a souligné, de son 
côté, que l’équation adoptée 
par l’Algérie est de “donner la 
priorité à l’intelligence et à son 
attraction, et à la préservation de 
la ressource humaine en la mettant 
au service du développement 
local”, soulignant que “l’Algérie 
a franchi d’importants pas en 
peu de temps, en termes de 
valorisation des capacités de 
l’élément humain et la création 
d’un environnement propice à 
l’épanouissement des talents, en 
témoigne la hausse constante du 
nombre de Start-up”.
Dans le même contexte, le 
secteur médiatique connait un 
bond remarquable, grâce au 
nouveau cadre législatif régissant 
la pratique journalistique, outre, 
les mesures incitatives décidées 
par le président de la République 
et le mégaprojet de la nouvelle 
ville médiatique “Dzair Media 
City”.
D’autre part, le documentaire 
a mis en avant les principales 
mesures adoptées par l’Etat 
en faveur de la communauté 
nationale à l’étranger. Le directeur 
général des compétences 
nationales à l’étranger au 

ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Mohamed 
Saoudi, a relevé, à ce propos, 
que l’Etat “accorde un grand 
intérêt à la diaspora et œuvre 
à promouvoir sa participation 
au développement national, et 
pour ce faire, il a répondu aux 
préoccupations des membres 
de la communauté notamment 
celles relatives au volet social”.
Parmi ces mesures, l’intervenant 
a cité l’accès des membres de 
la communauté à l’étranger aux 
services de la Caisse nationale 
des assurances sociales des 
travailleurs salariés (CNAS), et 
la Caisse nationale des retraites 
(CNR), via une plateforme 
électronique, la création de 
filiales bancaires à l’étranger 
pour simplifier le transfert des 
fonds des ressortissants algériens 
et leur permettre d’investir 
dans leur mère patrie, outre, la 
représentation dont bénéficie 
la communauté nationale à 
l’étranger à l’Observatoire 
national de la société civile 
(ONSC) et au Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ), en sus des 
deux chambres du Parlement.
En parallèle, la diplomatie 
algérienne a connu dernièrement 
une intense activité qui a 
consacré son retour en force 
aux fora internationaux et le 
recouvrement de la place qui 
lui sied en tant que puissance 
régionale dans son espace 
géopolitique, et en tant qu’acteur 
principal dans les questions 
relatives à l’instauration 
de la sécurité et de la paix 
internationales, ayant enregistré 
à cet égard, de nombreux succès 
dans les fora régionaux et 
internationaux.
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Cinq (5) enfants morts par noyade à 
la Promenade des Sablettes à Alger

Nécessité de créer un marché 
africain dédié à l’industrie 

pharmaceutique

FormaTion ProFessionnelle:

Des progrès numériques pour 
moderniser le secteur

Cinq (05) enfants sont morts 
par noyade, samedi soir, 
au niveau de la plage de la 

Promenade des Sablettes à Alger, 
alors que deux autres sont en 
réanimation au CHU “Mustapha 
Pacha”, a-t-on appris, dimanche, 
auprès des services de la Protection 
civile. 
Le sous-directeur de l’information 
et des statistiques à la Direction 
générale de la protection civile, 
Nassim Bernaoui, a déclaré à l’APS 
que “les services de la Protection 

civile ont reçu, samedi à 19h30, un 
appel pour le sauvetage de 6 enfants 
noyés au niveau de la plage de la 
Promenade des Sablettes à Alger. 
Les victimes ont été évacuées à 
l’hôpital +Mustapha Pacha+”.
“Quatre enfants âgés entre 9 et 12 
ans, qui étaient dans un état critique, 
sont décédés à l’hôpital, deux autres 
ont été placés en soins intensifs”, a 
expliqué M. Bernaoui, précisant que 
le corps d’une cinquième victime a 
été repêché par la suite, portant le 
nombre de morts à cinq.

Selon le même responsable, il 
s’agit d’enfants de la commune 
de Ain Boussif dans la wilaya de 
Médéa qui étaient en excursion à la 
Promenade des Sablettes.
“Plus tôt dans la même journée, un 
autre incident isolé, s’est produit 
vers 16h30, où un autre enfant a 
été secouru et sauvé de la noyade 
sur la même plage. Il se trouve 
actuellement à l’hôpital +Mustapha 
Pacha+”, a-t-il poursuivi.
La ministre de la Solidarité, de 
la Famille et de la Condition de 

la Femme, Kaouter Krikou, s’est 
rendue, ce dimanche, à l’hôpital 
“Mustapha Pacha”, où elle s’est 
enquise de l’état de santé des 
enfants, selon un communiqué du 
ministère.

Mme Krikou a rencontré les mères 
des victimes présentes aux côtés 
de leurs enfants, leur souhaitant un 
prompt rétablissement et un retour 
chez eux le plus tôt possible”, a 
ajouté la même source.
De son côté, “le professeur assurant 
le suivi des victimes a affirmé 
que leur état de santé s’améliore 
progressivement et qu’ils répondent 
bien aux traitements, précisant 
qu’ils pourront quitter l’hôpital 
dans un bref délai”, ajoute le 
communiqué.

Le ministre de la Santé, Abdelhak 
Saihi a mis l’accent, dimanche 
à Alger, sur la nécessité de créer 

un marché africain dédié à l’industrie 
pharmaceutique en vue d’atteindre les 
objectifs économiques et politiques 
fixés par les pays africains.
Dans son allocution d’ouverture des 
travaux de la Conférence internationale 
: “Panorama pharmaceutique, les 
nouveaux caps”, organisée par le 
Conseil national de l’ordre des 
pharmaciens (CNOP), le ministre a 
mis en avant la priorité accordée par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au continent 
africain en appelant, notamment, à 
promouvoir la coopération Sud-Sud, 
eu égard aux potentialités disponibles 
en Afrique et ce, à travers “la création 
d’espaces et de mécanismes de 
coopération à même d’élaborer une 
vision permettant l’établissement d’un 
marché africain dédié à l’industrie 
pharmaceutique”.
Et d’ajouter qu’au-delà de l’aspect 
commercial, l’objectif de cette 
orientation consiste, également, 
en d’autres buts économiques et 
politiques devant permettre aux 
pays africains d’unir leur voix, a-t-il 
soutenu, mettant en avant l’importance 
de cette rencontre internationale 
pour l’Algérie, compte tenu de 
l’intérêt accordé par le président de la 
République à l’’impératif de changer 
l’approche économique classique 
d’échange et de développement entre 
les pays africains”, d’autant plus que 
de nombreux pays, comme la Côte 
d’Ivoire, le Sénégal, l’Afrique du 
Sud, l’Egypte, la Tunisie et l’Algérie, 
ont réalisé des progrès importants 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique”.
A cette occasion, il a rappelé que 
l’Algérie, à titre d’exemple, “connait 
un développement exceptionnel” 
dans ce domaine en garantissant 
une couverture de 80% des 
besoins nationaux en matière de 
médicaments”.
Par ailleurs, le ministre a mis l’accent 

sur l’importance de “déconstruire les 
stéréotypes” à l’égard du pharmacien 
considéré comme “un simple vendeur 
de médicaments” en œuvrant à 
l’ériger “en acteur principal au sein 
du système sanitaire” eu égard à son 
rôle pivot dans les prestations de soins 
aux patients. A ce propos, le ministre a 
plaidé pour la relance du débat sur le 
code de déontologie des pharmaciens.
Il a appelé ainsi à accorder une 
importance particulière à ce code qui 
est devenu désormais “une nécessité 
impérieuse” afin de donner au 
pharmacien la place scientifique qui 
lui sied, étant un prestataire de soins 
principal.
Le ministre a également appelé à 
la réactivation de la pharmacie de 
ville et à la “révision des conditions 
d’ouverture de ce type d’officine”.
Aussi, M. Saihi a fait état de “la 
création d’unités de recherche dans le 
cadre d’une nouvelle vision qui sera 
adoptée au niveau des établissements 
hospitaliers”, outre une réflexion sur 
l’ouverture de nouvelles spécialités 
dans le domaine de la pharmacie”.
Ont assisté aux travaux d’ouverture 
de cette conférence, le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, le président 
du Conseil du renouveau économique 
en Algérie (CREA), Kamel Moula, 
le président de l’Agence nationale 
de la sécurité sanitaire (ANSS), Pr 
Kamel Sanhadji, le représentant 
de l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS), Dr Nouhou Hamadou 
en Algérie en sus d’enseignants, 
chercheurs et experts nationaux et 
étrangers en matière de pharmacie.

Le ministre de la Formation et 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, a loué dimanche 

à Bouira, les progrès réalisés en matière 
de modernisation de son secteur grâce 
au processus de numérisation lancé à 
travers une multitude de plateformes et 
d’applications créées à cet effet.
S’exprimant lors d’une journée ouverte 
tenue à Bouira avec la participation des 
acteurs locaux de la société civile, et suivie 
par visioconférence par les cadres du 
secteur à l’échelle nationale, le ministre a 
vivement salué les efforts consentis par les 
cadres de son secteur pour développer des 
plateformes et programmes numériques, 
comme “Tasyir”, afin d’assurer une 
gestion globale et transparente du secteur.
“Tasyir concrétise sur le terrain les 
progrès numériques que connaît le secteur 
“, a souligné M. Merabi, lors de cette 
rencontre organisée à l’institut national 
spécialisé de la formation professionnelle 
Kebbabi Mohamed Ouali de la ville de 
Bouira.
Le recours à cette plateforme alimentée 
continuellement en données “nous permet 
d’avoir une vision claire sur le cours du 
développement de tout le secteur grâce 
aux différents services qu’elle offre en 
matière notamment de gestion à travers les 
différents établissements de la formation 
professionnelle”, a ajouté le ministre.
Outre “Tasyir”, le secteur connaît aussi 
la création d’autres applications et 
plateformes comme” Mihnati, Massar 
Mihani, Moutakawin”, destinées, entre 
autres, à sensibiliser les jeunes ainsi 
que les entreprises économiques sur 
les différentes opportunités offertes par 
le secteur en matière de spécialités et 
d’emploi.
Le ministre a fait savoir que d’autres 
programmes et plateformes de ce genre 
comme “Douroussi, Charaka, Dalil”, et 
d’autres, seront lancées et mis en services 
bientôt afin de permettre au secteur 
“d’aller vers une véritable numérisation”.
“Toutes ces réalisations numériques 
s’inscrivent dans le cadre de la stratégie 
nationale visant à moderniser le secteur 
pour aller vers une meilleure gestion 
technique, pédagogique, administrative et 
financière “, a encore souligné M. Merabi.
Il a fait savoir, par ailleurs, que toutes les 
données et informations électroniques du 
secteur vont être enregistrées et sécurisées 

au Centre national algérien des services 
numériques, rappelant que la convention 
de réalisation de ce centre a été signée le 
20 avril 2024 entre le Haut commissariat 
à la numérisation et le groupe chinois 
Huwei. Ce dernier (Huawei) pourrait donc 
œuvrer à l’encadrement du processus de 
la numérisation et la mutation numérique 
dans notre pays, a-t-il dit.
Pour la formation à distance et la 
certification électronique des diplômes, 
le ministre a rappelé qu’un accord avait 
signé en février dernier entre l’Autorité 
Gouvernementale de Certification 
Electronique et l’Office National de 
Développement et de Promotion de la 
Formation Continue.
Sur un autre volet, le ministre a rappelé 
l’importance de son secteur, car “il permet 
d’assurer au pays une main d’œuvre 
qualifiée qui peut travailler dans les 
différents domaines”, a-t-il dit.
Au cours de sa visite, M. Merabi, a inauguré 
un centre de formation professionnelle à 
Bir Ghbalou, ainsi qu’un institut national 
spécialisé de la formation professionnelle, 
baptisé du nom du chahid Missoum Aissa 
à Ain Bessam.
A Sour El Ghouzlane, il s’est enquis de la 
prise en charge des apprentis au sein de la 
cimenterie relevant du Groupe Industriel 
des Ciments d’Algérie (GICA).
Dans la zone industrielle d’Oued El 
Bardi, il a visité une unité de fabrication 
de produits pharmaceutiques relevant 
du groupe Magpharm, qui emploie plus 
de 1.000 personnes entre ingénieurs et 
techniciens à travers ses différentes unités 
à l’échelle nationale.
A M’Chedallah, M. Merabi a présidé 
une journée d’étude sous le thème “la 
cybersécurité” organisée à l’institut 
spécialisé de la formation professionnelle 
Heddad Mohamed.
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aïd el-adha 2024 : 
Le ministère de l’Agriculture promet des prix « abordables » 

à la portée des citoyens

Exportation de 23 tonnes de verre 
plat vers la Tunisie

industrie :
Objectif de hisser la contribution au PIB à 10% à l’horizon 2027

eniem de Tizi-ouzou : 
Une subvention de 3,5 

milliards DA pour 
la relance de l’activité

M. Messaoud Ben Dridi, 
directeur général de 
la production agricole 

au ministère de l’Agriculture, a 
affirmé, dimanche dernier , que le 
ministère déploie tous ses efforts 
pour que les prix des moutons de 
Aïd al-Adha soient cette année à 
la portée des citoyens algériens.
Dans des déclarations à la chaîne 
Echourouk News, M. Ben Dridi 
a réitéré que l’État subventionne 
tous les aliments du bétail, en 
soutien aux éleveurs.
Par ailleurs, le responsable 
a démenti que les moutons 
importés de Roumanie soient 
destinés aux sacrifices, précisant 

qu’ils sont destinés à l’abattage 
immédiat, afin de faire baisser 
les prix de la viande rouge et 
ainsi freiner la flambée des prix 
des moutons.
M. Ben Dridi a également 
révélé que le secteur agricole 
bénéficiera d’investissements 
majeurs similaires au projet de 
production laitière à Adrar.

Aïd el-Adha 2024 : 
Flambée des prix des moutons, 

le gouvernement rassure
À l’approche de l’Aïd el-Adha, 
prévu pour le dimanche 16 juin 
2024, de nombreux citoyens 
algériens se tournent vers les 
moteurs de recherche, notamment 

Google, pour s’informer des prix 
des moutons cette année.
En effet, des rumeurs circulent 
sur une flambée des prix, 
certains évoquant même une 
multiplication par trois par 
rapport aux prix habituels. 
Cette situation suscite une vive 
inquiétude et de nombreuses 
interrogations au sein de la 
population.
D’après les statistiques officielles 
les plus récentes du ministère 
algérien de l’Agriculture, le 
cheptel ovin en Algérie ne 
dépasse pas les 17 millions de 
têtes.
Face à cette situation, 

l’Organisation Algérienne de 
Protection et d’Orientation 
du Consommateur, et son 
Environnement (APOCE) a 
proposé une solution radicale 
: l’importation d’un million de 
têtes de bétail.
L’année dernière déjà, les 
prix des moutons avaient 
connu une hausse record, et 
les observateurs redoutent une 
nouvelle augmentation cette 
année. Cette mesure d’urgence, 

inspirée du succès de l’opération 
d‘importation de viande bovine 
durant le Ramadan dernier, 
permettrait d’augmenter l’offre et 
de stabiliser les prix. Cependant, 
cette proposition a été rejetée par 
les autorités.
De leur côté, les vendeurs de 
moutons avancent plusieurs 
justifications (Coût des aliments 
pour bétail en hausse, réduction 
du nombre d’éleveurs…), 
mais ces arguments ne font pas 
l’unanimité auprès des citoyens 
qui estiment que les prix 
pratiqués sont excessifs et ne 
reflètent pas l’augmentation des 
coûts de production.

Vingt trois (23) tonnes 
de verre plat ont été 
exportés vers la Tunisie 

par une unité industrielle 
spécialisée dans la fabrication du 
verre de la région de Larbaâ, à 
l’est de la wilaya de Blida.
Rentrant dans le cadre de la 
facilitation des exportations hors 
hydrocarbures, cette opération a 
été supervisée, hier dimanche, 
par la Direction régionale 
des douanes de Blida, qui a 
veillé au suivi des différentes 
procédures d’accompagnement 
et des facilités accordées aux 
opérateurs économiques pour 
l’exportation de leurs produits, 
conformément au nouveau 
système d’information des 
Douanes algériennes.
“Cette opération d’exportation 
s’inscrit dans le cadre de 
l’exécution du programme 
tracé par l’entreprise prévoyant 
l’affectation d’un taux de 
70% de la production locale 
à l’exportation”, a indiqué 
le directeur de la logistique 
de l’entreprise exportatrice 
“Mediterranean Float Glass” 
(MFG), Adel Ouhlima.
Il a ajouté que la MFG, qui a 

déjà exporté ses produits vers 
plusieurs autres pays, dont 
l’Italie, l’Egypte et les pays des 
Balkans, projette de pénétrer 
les marchés des Etats-Unis 
d’Amérique, du Brésil et de 
l’Argentine.
M. Ouhlima, qui a noté que 
l’entreprise est la 1ère à l’échelle 
africaine et 5e au niveau mondial 
en termes de production et de 
qualité, a loué “les facilitations 
douanières” accordées, ayant 
permis “une économie de temps 
et d’efforts”.
De son côté, la sous-directrice 
de l’informatique et de la 
communication à la Direction 
régionale des douanes, Anissa 
Tadlaouia, a indiqué dans une 
déclaration à la presse que “le 
nouveau système d’information 
des douanes, entré en service 
en novembre dernier, a apporté 
d’importantes facilitations 
aux opérateurs économiques, 
dont la déclaration à distance 
des marchandises destinées à 
l’exportation”.
Ce même système prévoit, aussi, 
l’exemption des opérateurs 
économiques agréés du contrôle 
immédiat des marchandises, dit 

circuit vert.
Les services des douanes veillent, 
également, à l’accompagnement 
des exportateurs en leur assurant 
une formation sur le nouveau 
système d’information, en vue 
d’une exploitation optimale de ce 
dernier, l’objectif étant d’arriver 
à réaliser des transactions avec 
zéro papier, selon la même 
source.
Dans le même sillage, le 
contrôleur général à la Direction 
régionale des douanes de Blida, 
Belkacem Rouissi, a affirmé 
que l’opérateur économique 
exportateur “bénéficie d’une 
attention particulière et un 
accompagnement lui est assuré 
à toutes les étapes de l’opération 
d’exportation, soit de la 
production, à la prospection de 
clients, et enfin au chargement 
de la marchandise vers sa 
destination à l’étranger”.

Le secteur industriel 
national compte 
contribuer à hauteur 

de 10% au PIB de l’Algérie 
à l’horizon 2027, contre une 
contribution actuelle de 4,1%, 
a indiqué, dimanche à Alger, le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun.
Intervenant au Forum d’El 
Moudjahid où il a passé en 
revue les principaux indicateurs 

du secteur industriel, M. 
Aoun a indiqué que l’industrie 
locale “a pour ambition de 
contribuer de manière plus 
importante au PIB du pays à 
travers l’ensemble des secteurs, 
dont ceux de l’automobile, du 
ciment, du pharmaceutique et 
de la transformation, notamment 
agroalimentaire”.
Dans ce cadre, il a notamment 
évoqué les secteurs automobile et 
pharmaceutique, constituant “des 

marchés demandeurs” pouvant 
intéresser l’investissement local 
mais aussi étranger.
De plus, M. Aoun a mis en avant 
les avancées réalisées dans les 
différentes filières industrielles 
à la faveur de la mise en œuvre 
d’une feuille de route du ministère 
visant à développer les filières 
industrielles à fort potentiel et 
le renforcement de la chaîne de 
valeur dans des secteurs tels que 
l’agroalimentaire, la sidérurgie, 

la chimie, la mécanique, 
le textile, les matériaux de 
construction et l’industrie 
pharmaceutique.
Autre objectif de cette feuille 
de route, selon le ministre, 
la levée des obstacles et les 
contraintes sur les projets 
existants, le renforcement des 
mécanismes d’accompagnement 
des entreprises industrielles 
publiques et privées pour 
améliorer leur compétitivité et la 

contribution aux réformes visant 
à relancer l’actif économique 
non exploité.
Une partie de ces réformes, 
a-t-il dit, vise à améliorer la 
gouvernance des entreprises 
publiques, rappelant, à ce titre, 
la stratégie de son département 
ministériel visant à mettre 
en place un dispositif pour 
améliorer la gouvernance des 
groupes publics, notamment 
avec les contrats de performance.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, en visite lundi à Tizi-
Ouzou a annoncé l’octroi d’une 
enveloppe de 3,5 milliards 
DA au profit de l’Entreprise 
Nationale des Industries de 
l’Electroménager (ENIEM).
Le ministre, à qui un plan de 
redressement a été présenté par 
les responsables de l’entreprise, 
a indiqué que “l’Etat a décidé 
d’octroyer une subvention de 
3,5 milliards DA pour la relance 
de l’activité de l’Entreprise qui 
connait d’énormes difficultés 
depuis quelques années”.
M. Aoun, qui a rappelé “les 
efforts colossaux de l’Etat” pour 
la sauvegarde de ce fleuron de 
l’industrie nationale, a instruit 
les responsables de l’ENIEM 
d’utiliser cette enveloppe 
pour “produire de la valeur’ 
et “garantir la pérennité de 
l’activité” du complexe.
Il a, à ce propos, interdit à cette 
entreprise toute activité de 

sponsoring au profit des clubs 
sportifs et autres activités. 
“Chaque dinar devra être utilisé 
au profit de l’entreprise”, a-t-il 
dit.
Le complexe électroménager 
connait des difficultés depuis 
plusieurs années avec une baisse 
de sa capacité de production 
et cumule une dette de près de 
5 milliards DA auprès de la 
Banque extérieure d’Algérie 
(BEA) qui fait l’objet d’un plan 
de rééchelonnement depuis 
2021.
Lors de sa dernière visite dans la 
wilaya en août 2023, M. Aoun 
avait évoqué l’ouverture du 
capital de l’entreprise pour un 
partenariat, national ou étranger, 
afin de maintenir son activité.



Le wali, Abdelkader Djellaoui, inspecte des  projets relevant 
du secteur des travaux public

annaba / soUTien sColaire  
Un atout indispensable pour la réussite des élèves ?
Des résultats probants, mais un coût parfois élevé

Le wali, 
Abdelkader 
Djellaoui, a 

organisé, hier,  une 
nouvelle sortie 
sur terrain, en vue 
de s’enquérir de 
l’avancement des 
travaux de quelques 
projets relevant du 
secteur  des travaux 
publics. Le premier 
responsable  s’est 
rendu sur 
la RN 29, distante de 

34 km. Le projet en 
question connaît un 
rythme d’avancement 
modéré, les travaux 
n'ayant pour le moment 
réalisés que sur une 
distance de 1 km. A cet 
effet, le wali d’Annaba  
a émis des instructions 
strictes aux 
responsables locaux 
pour accompagner 
la réalisation de ce 
projet, de respecter le 
planning des travaux  
de sorte à éviter tout 
retard.

Face à des enjeux éducatifs 
toujours plus complexes 
et à un système scolaire 

parfois en difficulté, le soutien 
scolaire apparait comme une 
solution de plus en plus sollicitée 
par les parents. Mais est-il 
réellement un atout indispensable 
pour la réussite des élèves ?
Un système éducatif en pleine 
mutation
Inégalités croissantes, baisse de 
niveau générale, programmes 
scolaires surchargés... Les 
défis auxquels est confrontée 
l’éducation nationale aujourd’hui 
sont nombreux et complexes. 
Dans ce contexte, il n’est pas 
étonnant que de nombreux 
parents se tournent vers le 
soutien scolaire pour offrir à leurs 
enfants les meilleures chances de 
réussite.
Comment choisir le bon soutien 
scolaire pour son enfant ?
Le soutien scolaire peut 
s’avérer un outil précieux pour 
aider l’enfant à surmonter des 
difficultés ponctuelles ou à 
consolider ses acquis dans une 

matière particulière. Mais pour 
qu’il soit réellement efficace, il 
est important de bien le choisir. 
Voici quelques conseils pour 
vous aider à faire le bon choix :
1. Déterminer les besoins de 
votre enfant
Avant de vous lancer dans la 
recherche d’un soutien scolaire, il 
est essentiel de cerner les besoins 
précis de votre enfant. Quelles 
sont ses difficultés ? Sont-
elles ponctuelles ou durables? 
Concernent-elles une matière 
en particulier ou plusieurs ? En 
discutant avec votre enfant, ses 
enseignants et en consultant ses 
bulletins scolaires, vous devriez 
pouvoir obtenir une vision assez 
claire de la situation.
2. Choisir le bon mode de soutien 
scolaire
Il existe différentes formes de 
soutien scolaire :
Cours particuliers à domicile 
: C’est l’option la plus 
individualisée et la plus flexible. 
Le professeur peut adapter son 
approche aux besoins spécifiques 
de votre enfant et suivre ses 
progrès de près.

Cours collectifs : Cette formule 
est souvent moins coûteuse 
que les cours particuliers, mais 
elle est moins individualisée. 
Votre enfant devra s’adapter au 
rythme du groupe et à la méthode 
d’enseignement du professeur.
Soutien scolaire en ligne : 
Cette solution offre une grande 
flexibilité en termes d’horaires et 
de lieu. Votre enfant peut suivre 
les cours depuis son domicile, à 
l’aide d’un ordinateur et d’une 
connexion Internet.
3. Sélectionner le bon professeur
Que vous optiez pour des cours 
particuliers à domicile, des cours 
collectifs ou du soutien scolaire 
en ligne, il est important de 
choisir un professeur compétent 
et expérimenté. N’hésitez pas 
à demander des références et à 
lire les avis des autres parents. 
Il est également important que le 
professeur ait une bonne entente 
avec votre enfant et qu’il sache 
le motiver.
4. Fixer des objectifs clairs
Avant de débuter les cours de 
soutien scolaire, il est important 
de fixer des objectifs clairs avec 

votre enfant et le professeur. Cela 
permettra de suivre les progrès 
de votre enfant et de mesurer 
l’efficacité du soutien scolaire.
5. Suivre les progrès de votre 
enfant
Il est important de rester en 
contact avec le professeur de 
votre enfant et de suivre ses 
progrès régulièrement. N’hésitez 
pas à lui poser des questions et à 
lui faire part de vos observations.
6. Renforcer la confiance en soi 
et les méthodes de travail
Au-delà de l’aide purement 
scolaire, le soutien scolaire 
peut également jouer un rôle 
important dans le développement 
de la confiance en soi de l’élève 
et l’amélioration de ses méthodes 
de travail. Un soutien scolaire 
bienveillant et encourageant 
peut permettre à l’élève de 
se remobiliser, de prendre 
conscience de ses capacités et 
d’aborder les apprentissages 
avec plus d’assurance.
Des résultats probants, mais un 
coût parfois élevé
Les études montrent que le 
soutien scolaire peut avoir 

un impact positif significatif 
sur les résultats scolaires des 
élèves. On observe notamment 
une meilleure maitrise des 
connaissances, une progression 
plus régulière et une plus grande 
motivation pour l’apprentissage.
Cependant, il est important de 
noter que le soutien scolaire ne 
constitue pas une solution miracle 
et ne saurait se substituer à un 
suivi scolaire rigoureux de la part 
des parents. De plus, le coût d’un 
soutien scolaire peut s’avérer 
élevé, ce qui peut limiter l’accès 
à ce type d’accompagnement 
pour certains élèves.
En conclusion, le soutien scolaire 
peut être un atout précieux pour 
la réussite des élèves, à condition 
d’être choisi avec soin et 
dispensé par des professionnels 
qualifiés. Il est important de 
considérer le soutien scolaire 
comme un outil complémentaire 
à l’enseignement scolaire 
traditionnel et non comme une 
solution de substitution.

R.C

Sara Boueche
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La direction générale du Centre 
Hospitalier Universitaire (CHU) 
d’Annaba a récemment franchi 

une nouvelle étape dans l’amélioration 
des prestations pédiatriques en 
réceptionnant un nouvel équipement 
médical de pointe. Il s’agit d’un appareil 
radio mobile, déployé dans le service de 
réanimation et d’anesthésie pédiatrique 
de l’unité de pédiatrie de Sainte Thérèse. 
L’objectif principal de cette initiative 
est de renforcer la capacité du CHU à 
fournir des soins d’urgence efficaces 
aux patients pédiatriques. Grâce à 
cet appareil radio mobile, les équipes 

médicales peuvent désormais coordonner 
leurs efforts de manière plus efficace 
pour mettre en œuvre rapidement les 
décisions médicales nécessitant une 
intervention exploratoire. En permettant 
une communication instantanée et une 
coordination efficace entre les membres 
de l’équipe médicale, cet appareil radio 
mobile offre la possibilité de fournir des 
soins adaptés et opportuns aux patients 
pédiatriques dans les situations d’urgence 
médicale. Il permettra également d’éviter 
le transfert souvent stressant des patients 
réanimés vers d’autres services, en 
disposant de cet équipement médical.

L’Association de la protection 
du consommateur et de son 
environnement (APOCE) a 

mis en garde les citoyens contre les 
intoxications, notamment à l’approche de 
la saison estivale. Dans une publication 
sur ses réseaux sociaux, l’APOCE a 
appelé les citoyens à respecter les règles 
d’hygiène élémentaires afin de prévenir 
les risques d’infections et d’intoxication, 
sachant qu’elles sont très redoutées en 
cette période, notamment durant les fêtes 
familiales. Pour faire face à d’éventuels 
cas d’intoxication et surtout éviter du 
mieux que l’on peut à ce que ce genre 
de phénomène ne puisse se produise, 

l’accent doit être mis sur la prévention. 
C’est dans cette optique que l’association 
APOCE a lancé un appel pour éviter les 
cas d’intoxications alimentaires durant 
l’été.  Des conseils ont été donnés pour  
recommander aux consommateurs 
d’éviter de consommer de la nourriture 
à l’air libre  et   comment préservé les 
différents aliments en les faisant cuire à 
une certaine température pour éliminer 
les risques d’infection.  La nécessité 
de l’hygiène sera de mise en durant 
cette semaine. Lors de sa campagne 
de prévention contre les intoxications 
alimentaires, et en prévision de la saison 
estivale, L’APOCE recommande de 
suivre les conseils suivants : se laver 
régulièrement les mains et s’assurer que 
la vaisselle est propre. Laver les légumes 
et les fruits avant leur consommation. 
Vérifier les dates de péremption des 
produits consommables. Veiller à la bonne 
température du réfrigérateur (Température 
de 4°C). Nettoyer soigneusement les 
planches à découper et les ustensiles de 
cuisine utilisés pour les viandes crues. Ne 
pas décongeler les viandes à température 
ambiante. Respectez la chaîne du froid. 
Cuisiner les viandes correctement.

annaba / ProTeCTion CiVile

Exercice de simulation en vue 
de tester la promptitude et la 

coordination des interventions

annaba / sÛreTé de WilaYa 

Vaste opération 
‘’Coup de poing’’ : Plus de 1300 
personnes recherchées arrêtées

annaba / PédiaTrie

La clinique ‘’Sainte Thérèse’’ 
de pédiatrie se dote d’une radio 

mobile

annaba/ inToXiCaTions 

alimenTaires 

L’APOCE appelle 
les consommateurs à plus

 de vigilance

En application de son programme 
d’entraînement régulier, la 
direction générale de la protection 

civile a récemment organisé un exercice 
de simulation visant à évaluer la 
préparation et la coordination des équipes 
en cas d’urgence. L’exercice, qui s’est 
déroulé à El Hadjar, a impliqué l’unité 
opérationnelle de la protection civile de 
ladite commune. Le scénario simulé était 
celui d’un incendie suivi d’une explosion 
dans l’un des silos de stockage de céréales 
de la région, entraînant des blessures à 
deux personnes présentant des brûlures 
multiples et des difficultés respiratoires. 
L’objectif principal de cet exercice était 
de tester la réaction des équipes de la 
protection civile, en particulier en ce qui 
concerne la promptitude et l’efficacité 
de leur intervention dans des situations 
d’urgence. De plus, l’exercice visait à 
évaluer la coordination entre les différentes 
unités et les services d’urgence impliqués. 
Les intervenants à cet exercice ont dû 
mettre en pratique leurs compétences en 
lutte contre les incendies, en secourisme et 
en évacuation des victimes. La simulation 
a également permis de tester la gestion de 
la communication et de la coordination 
des ressources sur le terrain.

Dans le cadre d’une vaste opération 
‘’Coup de poing’’ et de la lutte 
contre la criminalité urbaine, les 

forces de sécurité de la wilaya d’Annaba 
ont annoncé avoir arrêté plus de 1300 
individus recherchés au cours durant le 
seul mois d’avril. Cette action fait suite à 
une série d’opérations policières intensives 
ayant abouti à un total impressionnant de 
1759 interventions. Parmi les arrestations 
opérées figurent, 122 individus détenteurs 
d’armes  blanches prohibées, 484 autres 
impliqués dans des affaires de vente ou de 
consommation de drogue et de substances 

psychotropes. Le plus frappant, ce sont les 
1300 arrestations d’individus ayant fait 
l’objet d’un avis de recherche notifié par 
les autorités judiciaires. En marge de ces 
arrestations, les autorités ont également 
souligné l’importance de la coordination 
avec les représentants des instances 
judiciaires pour s’assurer que toutes 
les mesures légales nécessaires soient 
respectées à l’encontre des personnes 
appréhendées. Cette approche renforce 
la crédibilité du processus judiciaire et 
contribue à la préservation de l’ordre 
public.

S.Y
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ANNABA / APC EL BOUNI

Campagne d’abattage de chiens errants à Sarouel, Ain 
Chhoud et Oued Enil aujourd’hui à partir de minuit

Les services de l’APC de 
la commune d’El Bouni  
vont lancer à partir 

d’aujourd’hui 14 mai 2024, 
dès minuit, une  campagne 
d’abattage au niveau de 
plusieurs quartiers de ladite  
commune, notamment 
Sarouel, Ain Chhoud et Oued 
Enil selon un communiqué 
parvenu à la rédaction. 
Cette campagne fait suite au 
phénomène de la présence 
fréquente  de chiens errants 

dans les quartiers  causant un 
réel désagrément aux résidents  
qui n’ont pas manqué 
d’exprimer leur profonde 
crainte. En effet, nombreux 
sont les automobilistes et les 
riverains qui ont été surpris par 
des  meutes de chiens errants.  
L’objectif de la campagne est 
de mettre fin au danger qui 
menace quotidiennement les 
citoyens, d’autant plus que 
le nombre des chiens errants, 
potentiellement vecteurs de 
maladies transmissibles à 

l’homme, comme la rage, ne 
cesse d’augmenter ces derniers 
mois aux quatre coins de la 
commune. Tout les moyens 
humains et matériels seront 
mobilisé pour mener à bien 
cette campagne qui débutera 
le 14 mai  vers minuit, et qui 
s’étalera toute la semaine  à 
venir et prendra tout le temps 
nécessaire qu’il faut pour 
nettoyer la région de toutes ces 
bêtes sauvages et dangereuses 
qui menacent la quiétude des 
citoyens au quotidien. Il faut 

souligner que la prolifération 
de ces canidés en zone urbaine 
ou rurale est favorisée par 

la présence de restes de 
nourritures se trouvant dans 
les bacs à ordures. 

Imen.B

ANNABA / COMMERCE

Les magasins de vêtements au kilo de plus en plus 
prisés par les clients

Ce sont de plus en plus de 
familles  qui achètent 
leurs vêtements dans 

les magasins de vente au kilo 
et qui connait ces derniers 
temps un engouement 
impressionnant de la part des 
clients de la ville.  Des endroits 
devenus connus par le grand 

public, par le biais des réseaux 
sociaux.  La marchandise 
est étalée sur des étagères et 
alignée sur des présentoirs. 
Sur chaque étal, une balance 
électronique est mise à la 
disposition de la clientèle, et 
les pièces sont vendues au 
poids, loin du négoce. En effet, 
pour certains, ces commerces 

offrent l’opportunité de 
s’habiller à la mode et à 
bas prix, car, il ne s’agit 
pas de produits contrefaits 
mais originaux. Ce nouveau 
commerce a commencé à 
prendre de l’ampleur depuis 
plus d’une année. On y 
propose l’habillement pour les 
deux sexes et tous les âges, des 

chemisiers, des pulls, des sous-
vêtements, des chaussures, 
des sandales, passant par les 
chaussettes, les baskets et les 
maillots de bain. Il ne s’agit pas 
d’écouler de la marchandise 
déclassée, ni de stocks de 
l’année dernière ou de soldes, 
mais d’habillement de dernière 
tendance et de haute qualité. 

Imen.B

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Appel à la prudence : Les mares d’eau et les bassins un 
danger pour les citoyens

Alors que la saison 
estivale n’a pas été 
encore annoncée 

officiellement, voilà que 
l’on signale déjà des cas de 
noyade sur tout le territoire 
national, puisque les services 
de la Protection civile des villes 
côtières comptabilisent déjà 
leurs interventions au sujet 
des victimes sauvées ou non. 
La direction de la Protection 

civile d’Annaba sensibilise 
les citoyens sur les risques de 
noyades dans les rivières, les 
retenues d’eau, barrages et 
autres étangs. 
Cette action est dédiée aux 
parents pour interdire à leurs 
enfants la baignade dans les 
points d’eau dangereux et 
non surveillés. Tout comme 
les agriculteurs possédant des 
réserves d’eau pour l’irrigation 
qui ont été sommés de les 
clôturer pour éviter aux enfants 

d’y pénétrer. Il a été demandé 
à ces derniers d’accrocher des 
pancartes sur lesquelles il devra 
être prescrit : «Accès et baignade 
interdits». Aux parents, il leur 
est exigé d’accompagner leurs 
enfants de moins de six ans et 
de les surveiller lors de leur 
baignade dans les cours d’eau. 
Ce travail de prévention, qui 
coïncide avec l’approche des  
grandes vacances, période 
des longs déplacements et/
ou fréquentation des sites 

touristiques, vise à réduire le 
nombre de décès enregistré 
chaque saison estivale, et 
inculquer, en outre, aux 
jeunes une culture préventive 
susceptible de préserver leur 
vie. Notons aussi que la wilaya 
d’Annaba enregistre à chaque 
saison estivale des accidents 
et des noyades très fréquents 
dans les bassins et plans d’eau 
auxquels recourent les enfants 
et adolescents pour se rafraîchir. 

Imen.B

ANNABA / TENTATIVE DE MIGRATION CLANDESTINE

Trois harraga arrêtés au large des cotes de Ras El Hamra

Les garde-côtes de la 
marine nationale, 
relevant de la cinquième 

région militaire, ont fait avorter, 
aux premières lueurs de l’aube,  
une tentative de migration 
clandestine de trois « harraga » 
embarqués à bord d’un bateau 
de fabrication artisanale, à 
environ 11 milles marins au 
nord-est du Ras El Hamra. Les 
« harraga », âgés entre 30 et 43 

ans, ont été interceptés alors 
qu’ils tentaient de rejoindre 
l’île de Sardaigne, en Italie, 
depuis une plage de la wilaya 
d’Annaba.
Selon notre source, 
l’interception s’est faite suite à 
des informations parvenues aux 
unités de la marine nationale 
sur leur intention de traverser 
illégalement la méditerranée 
vers l’autre rive. Après une 
exploitation optimale des 

informations par la marine 
nationale, celle-ci a intensifié 
ses patrouilles routinières en 
mer. Lors d’une patrouille 
d’une unité des forces côtières 
chargée de sécuriser les 
frontières maritimes en mer, 
ses membres ont découvert un 
bateau de fabrication artisanale 
équipé d’un moteur mécanique 
de 40 chevaux à vapeur en 
mer. Notre source a indiqué 
que les personnes arrêtées 

seront présentées par devant le 
procureur de la République près 
le tribunal d’Annaba, compétent 

pour examiner leur cas, à savoir 
tentative de franchissement 
illégal des frontières maritimes.

S.Y



En Catalogne, les indépendantistes perdent la majorité 
pour la première fois depuis 2012

Elections européennes 
Raphaël Glucksmann, l’adversaire que les macronistes 

n’avaient pas vu venir

Pour la première fois 
en plus de dix ans, les 
partis indépendantistes 

ne réunissent pas la majorité 
absolue. Une victoire pour la 
politique d’apaisement menée 
par le chef du gouvernement 
espagnol, Pedro Sanchez, qui 
voit le Parti socialiste arriver 
en tête. Mais l’absence de 
majorité laisse planer la menace 
d’un blocage politique, selon le 
monde fr.
La politique d’apaisement 
menée par le chef du 
gouvernement espagnol, le 
socialiste Pedro Sanchez, vis-
à-vis des indépendantistes 
catalans a été validée dans les 
urnes, dimanche 12 mai. Le Parti 
socialiste catalan (PSC), mené 
par l’ancien ministre espagnol 
de la santé durant la pandémie 

due au Covid-19, Salvador Illa, 
est arrivé largement en tête des 
élections régionales catalanes, 
avec 28 % des suffrages et 42 
sièges (sur 130) – 5 points et 
9 députés régionaux de plus 
qu’au précédent scrutin de 2021. 
Surtout, la somme des sièges 
des partis indépendantistes (59 

députés) n’atteint pas la majorité 
absolue (68), pour la première 
fois depuis 2012 et le début du 
virage vers l’indépendantisme de 
l’ancienne coalition nationaliste 
modérée Convergence et Union.
« Les Catalans ont décidé 
d’ouvrir une nouvelle étape 
», s’est félicité M. Illa dans 

la soirée, pour qui l’un des « 
facteurs » de ce changement a 
été « la politique suivie par le 
gouvernement espagnol et son 
président, Pedro Sanchez ». 
Ce dernier n’a cessé de tendre 
la main aux indépendantistes 
ces dernières années, afin de 
s’assurer de leur soutien au 
Parlement à Madrid et, ainsi, de 
compléter sa majorité.
Après les grâces concédées 
en 2021 aux dirigeants 
indépendantistescondamnés 
à de lourdes peines de prison 
pour la tentative de sécession 
d’octobre 2017, le premier 
ministre a réformé ad hoc le 
code pénal afin de supprimer 
le délit de « sédition ». Et, en 
novembre 2023, il a négocié une 
loi d’amnistie couvrant tous les 
délits commis dans le cadre de la 

lutte pour l’indépendance depuis 

2012.

Une faible participation

La déception des 

indépendantistes vis-à-vis 

de leurs dirigeants, après les 

espoirs douchés de 2017, a 

été accompagnée d’une forte 

démobilisation, qui s’est 

accentuée après la libération 

des dirigeants indépendantistes 

emprisonnés, en 2021. La 

participation a été, dimanche, 

l’une des plus basses jamais 

enregistrées, à 55 %, à peine 4 

points de plus que lors du scrutin 

précédent, pourtant marqué par 

la pandémie, mais 20 points de 

moins qu’en 2017.

Pendant longtemps, le 
camp présidentiel a 
ignoré le candidat PS-

Place publique. Une stratégie 
qui ne tient plus alors que celui-
ci se rapproche, semaine après 
semaine, de sa candidate Valérie 
Hayer dans les sondages, selon 
le monde fr.
Feindre l’indifférence. Ce 
vendredi 12 avril, Emmanuel 
Macron dîne, au sortir de la 
cérémonie de remise de la 
Légion d’honneur à l’avocat 
Jean-Michel Darrois, aux 
côtés de l’écrivain François 
Sureau. L’ambiance est aux 
conversations informelles, 
on parle de tout et de rien, au 
rez-de-chaussée du palais de 
l’Elysée. La candidate du camp 
présidentiel pour les élections 

européennes du 9 juin, Valérie 
Hayer, peine à exister.
Mais le chef de l’Etat ne laisse 
rien paraître, comme persuadé 
qu’à l’approche du jour J, l’écart 
se tassera avec Jordan Bardella, 
tête de liste du Rassemblement 
national (RN). Quand soudain 
une ombre traverse le visage 
du chef de l’Etat. François 
Sureau, qui a pris ses distances 
avec Emmanuel Macron depuis 
le vote, en décembre 2023, du 
projet de loi sur l’immigration, 
ose évoquer devant le président 
la « belle campagne » que mène, à 
ses yeux, Raphaël Glucksmann, 
candidat de la gauche modérée. 
« Il lui manque une expérience 
de gestionnaire », rétorque le 
locataire de l’Elysée, pressé de 
passer à un autre sujet. A ses 

troupes, Emmanuel Macron a 
édicté une stratégie simple vis-à-
vis du fils du philosophe André 
Glucksmann : « On l’ignore. »
Un mois plus tard, impossible 
de faire mine de ne pas voir 
l’adversaire. L’eurodéputé 
grignote, semaine après semaine, 
des points dans les sondages, se 
rapprochant dangereusement de 
Valérie Hayer. Dans les rangs 
socialistes, on se met à rêver 
du « croisement des courbes 
» qui hisserait le défenseur 
des Ouïgours en deuxième 
position du scrutin, derrière 
Jordan Bardella. La tactique 
traditionnelle du président de 
la République visant à installer, 
comme en 2019, un duel entre « 
progressistes » et « nationalistes 
», est contrariée par ce porte-

voix d’une gauche modérée. Les 
électeurs « se défoulent » pour 
un « vote plaisir », soupire-t-on 
depuis l’Elysée, où l’on compare 
l’engouement pour la tête de 
liste du Parti socialiste (PS) et de 

Place publique à l’emballement 
suscité, en 2019, par Yannick 
Jadot, candidat des Verts. « 
Glucksmann, ça finit à 13 % », 
minore-t-on au sein de l’équipe 
de campagne Renaissance.

De fortes pluies ont fait 
déborder des cours d’eau, 
surprenant les habitants 

dans une large zone de ce pays 
particulièrement vulnérable aux 
conséquences du réchauffement 
climatique, selon le monde fr.
L’Afghanistan n’est pas 
seulement l’un des pays les plus 
pauvres au monde, c’est aussi 
l’un des moins armés face au 
changement climatique. Le bilan 
des inondations qui ont touché, 
vendredi 10 mai, une large 
zone du pays comprenant des 
provinces du nord-est jusqu’à 
l’ouest, ne cesse de s’alourdir. 
Pour la seule région de Baghlan, 

l’ONU précise que des rivières 
de boue ont fait des « milliers 
de blessés et de sans-abri » et « 
plus de 300 morts en un seul jour 
». Dans cette même zone, selon 

Rana Deraz, porte-parole du 
Programme alimentaire mondial, 
« 2 011 maisons ont été détruites 
et 2 800 endommagées ». Les 
inondations ont également frappé 

le Badakhchan, Takhar, Ghor et 
Herat.
Dimanche, les secours n’avaient 
toujours pas pu atteindre 
certaines zones isolées, après 
la destruction de voies d’accès, 
souvent précaires, qui n’ont pas 
résisté à la violence subite des 
rivières. Des images montraient 
des secouristes en route vers des 
villages du nord-est acheminant 
de l’aide aux sinistrés, à dos d’âne. 
Les autorités talibanes ont déclaré 
l’état d’urgence et dépêché des 
engins lourds pour permettre 
aux véhicules de circuler. 
Elles ont également appelé 
les organisations humanitaires 

internationales à intervenir.
Samedi et dimanche, les familles 
tentaient, souvent par elles-
mêmes, de retrouver leurs parents 
ou leur bétail enseveli dans la 
boue. Ayant tout perdu, nombre 
d’entre elles ont élu domicile sur 
des collines proches, de peur que 
la rivière ne déborde de nouveau. 
Dans ce pays, peu épargné par 
le malheur, les premiers témoins 
découvraient les mêmes scènes 
de désolation et d’impuissance. 
Les habitants évacuant l’eau 
boueuse avec des assiettes, des 
enfants et des personnes âgées 
marchant péniblement dans une 
boue qui se solidifie.
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En Afghanistan, des crues font plus de 300 morts



Le Koweït forme un nouveau gouvernement dirigé par Ahmad 
Abdallah al-Sabah

UKraine: 

des centaines de personnes évacuées, Moscou revendique 
la prise de six villages

iran: 

Les conservateurs sortent renforcés du second 
tour des législatives

RIYAD: Le Koweït a 
formé un nouveau 
gouvernement dirigé 

par Ahmad Abdallah al-
Ahmad al-Sabah, rapporte 
dimanche l’agence de presse 
koweïtienne.
Imad Mohammed Abdelaziz 
al-Atiqi, Anwar Ali Abdallah 
al-Moudhaf et Abdallah 
Ali Abdallah al-Yahya ont 
conservé, respectivement, 
leurs postes de ministres du 
Pétrole, des Finances et des 
Affaires étrangères.
Cheikh Fahad Youssef 
Saoud al-Sabah a également 
conservé son poste de vice-
Premier ministre et de 

ministre de l’Intérieur et de 
la Défense, tout comme le 
ministre de la Santé, le Dr 
Ahmad Abdelwahab Ahmad 
al-Awadi.

Abdelrahman Badah al-
Moutairi a conservé son poste 
de ministre de l’Information et 
de la Culture, tout comme Adel 
Mohammad al-Adwani qui 

reste ministre de l’Éducation, 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique.
Nora Mohammed al-Mashaan 
a conservé son poste de 
ministre des Travaux publics 
et des Affaires municipales.
Amthal Hadi al-Houwaïla 
occupe le poste de ministre 
d’État chargé de la Jeunesse et 
ministre des Affaires sociales, 
de la Famille et de l’Enfance.
Omar Saoud Abdelaziz al-
Omar a été nommé ministre 
du Commerce et de l’Industrie 
et ministre d’État chargé des 
Affaires de communication.
Shereeda Abdallah al-
Mouchejri occupe désormais 

le poste de vice-Premier 
ministre et ministre d’État 
chargé des affaires du 
gouvernement.
Mohammed Ibrahim al-Wasmi 
a été nommé ministre de la 
Justice et ministre des Awqaf 
et des Affaires islamiques.
Mahmoud Abdelaziz 
Bouchehri a été nommé 
ministre de l’Électricité, 
de l’Eau et des Énergies 
renouvelables et ministre 
d’État chargé du logement.
L’émir du Koweït, cheikh 
Michal al-Ahmad al-Sabah, a 
dissout le Parlement vendredi 
dans un discours télévisé.

La Russie a revendiqué la 
prise de six villages dans 
l’est de l’Ukraine, où des 

centaines de personnes ont été 
évacuées de secteurs proches de 
la frontière russe.
Les forces russes, repoussées 
il y a près de deux ans de cette 
zone du nord-est ukrainien, y 
ont réalisé dernièrement une 
série de petites avancées face à 
l’armée ukrainienne, à court de 
recrues et d’armements.
Dernière progression en date, le 
ministère russe de la Défense a 
déclaré que ses troupes avaient 
“libéré” les villages ukrainiens 
de Borisivka, Ogirtseve, 

Pletenivka, Pylna et Strilecha 
dans la région de Kharkiv, près 
de la frontière avec la Russie, 
ainsi que le village de Keramik 
dans la région de Donetsk, plus 
au sud.
Les autorités ukrainiennes ont 
indiqué que les forces du pays 
résistaient mais que la région de 
Kharkiv était la proie de violents 
combats près de la frontière.
“Les combats pour les villages 
(...) se poursuivent dans la 
zone de la frontière”, a déclaré 
à la télévision publique le 
porte-parole militaire Nazar 
Volochine.
Côté ukrainien, “1.775 

personnes ont été évacuées”, 
a indiqué le gouverneur de 
la région, Oleg Synegoubov, 
ajoutant que la Russie avait 
procédé à des tirs d’artillerie et 
de mortier sur 30 localités de la 
zone ces dernières 24 heures.
Il a assuré qu’il n’y avait “pas 
de menace d’une opération 
terrestre” russe vers la ville 
de Kharkiv, la deuxième plus 
grande du pays.
Dans son adresse du soir, le 
président Volodymyr Zelensky 
a assuré que les troupes 
ukrainiennes “ont mené des 
contre-attaques” dans la région 
de Kharkiv.

“Notre tâche numéro un 
maintenant est de perturber les 
projets offensifs des Russes”, 
a-t-il déclaré.
Deux hommes de 50 et 48 
ans ont été tués et deux autres 
blessés par une attaque à la 
bombe aérienne à Vovtchansk, 
près de la frontière, a indiqué le 
gouverneur.
A la sortie de Kharkiv, des 
évacués, dont beaucoup de 
personnes âgées, arrivaient 
en voitures et camionnettes, 
chargées d’autant d’affaires 
que possible, à un point 
d’évacuation. Les personnes 
évacuées sont enregistrées et 

reçoivent de la nourriture, tandis 
qu’une assistance médicale 
est fournie dans des tentes de 
fortune.
Lioubov Nikolaïeva, 61 ans, a 
raconté à l’AFP avoir fui son 
village frontalier de Lyptsi 
avec sa mère de 81 ans. “Il est 
impossible de vivre là-bas”, 
a-t-elle indiqué, ajoutant que 
sa famille était restée “jusqu’au 
dernier moment”.
“Le feu ennemi est constant, 
des bombes aériennes guidées 
et des obus de mortier sifflant 
au-dessus de nos têtes. C’est 
devenu très effrayant”, selon 
elle.

TEHERAN: Les 
conservateurs et 
ultraconservateurs ont 

renforcé leur emprise sur le 
Parlement en Iran à l’issue du 
second tour des législatives 
qui s’est déroulé vendredi pour 
compléter le scrutin tenu en 
mars.
Les candidats considérés 
comme affiliés aux 
camps conservateurs et 
ultraconservateurs, qui 
soutiennent le gouvernement 
du président Ebrahim Raïssi, 
ont remporté la majorité des 45 
sièges qui restaient à pourvoir, 
selon des résultats donnés 
samedi par le ministère de 
l’Intérieur.

Ce second tour avait été 
rendu nécessaire dans les 
circonscriptions où les 
candidats avaient recueilli 
moins de 20% des suffrages 
aux législatives du 1er mars.
Ce scrutin avait été marqué par 
une abstention record depuis 
le début de la République 
islamique en 1979, seuls 
25 millions des 61 millions 
d’électeurs inscrits ayant voté 
dans un pays de 85 millions 
d’habitants.
A 41%, la participation a été 
inférieure aux 42,57% des 
précédentes législatives de 
2020, qui s’étaient tenues au 
début de la crise du Covid.
“Traditionnellement, la 

participation au second tour est 
inférieure à celle du premier”, 
a commenté samedi le ministre 
de l’Intérieur, Ahmad Vahidi, 
sans donner le chiffre de la 
participation de vendredi.
Disqualification 
La principale coalition de 
partis réformateurs, le Front 
des réformes, avait annoncé 
en début d’année son refus 
de participer à ces “élections 
dénuées de sens” après la 
disqualification de nombreux 
de ses candidats.
En raison de ce boycott, le 
Parlement qui entrera en 
fonction le 27 mai sera très 
largement sous le contrôle 
des différentes formations 

conservatrices tandis que le 
nombre d’élus réformateurs 
et centristes sera inférieur à 
45, selon les estimations de 
journaux modérés.
Ces législatives étaient le 
premier scrutin national depuis 

le mouvement de contestation 
qui a secoué l’Iran fin 2022 
à la suite du décès de Mahsa 
Amini, une jeune femme 
arrêtée pour non-respect du 
code vestimentaire strict de la 
République islamique.
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en :
Badreddine Bouanani, «Je préfère être numéro 10 »

ligue 1 :
Belaili meilleur buteur du championnat

stage de juin :
Réunion de préparation entre Petkovic et Sadi

L’international algérien, 
Badreddine Bouanani, 
s’est exprimé dans une 

interview accordée au média 
90football, sur son poste de 
prédilection.
Depuis son arrivée à Lorient, en 
février dernier, en provenance 
de Nice, Badreddine Bouanani a 
réussi à trouver du temps de jeu 
chez les Merlus.
Au cours d’une interview 
accordée au média 90football, 
le joueur a révélé le poste où il 
préfère évoluer. Souvent utilisé 
comme ailier, Badreddine 
Bouanani a dernièrement été 

placé au poste de meneur de 
jeu. Il indique que le poste de 
numéro 10 lui permet d’avoir 
plus de liberté sur le terrain 
contrairement au poste d’ailier 
qui l’oblige à rester statique.

«Pour moi, numéro 10 
c’est vraiment le poste que 

j’affectionne le plus»
« Je préfère être numéro 10. 
Jusqu’aux U17, je jouais faux 
9 dans un 4-3-3. Je préfère 
vraiment être 10, être libre dans 
un 3-4-3 où il y a deux 6 et deux 
10. Pour moi, c’est plus deux 
10 que deux relayeurs. En 10, 
je trouve que tu es plus libre 

sur le terrain. Des fois, je suis 
amené à être sur le côté, donc je 
démarre sur le côté pour rentrer 
intérieur. Alors que quand je 
joue ailier, j’ai une position plus 
statique. Ça t’amène à être plus 
souvent en un contre un, mais 
tu touches moins le ballon. Il 
faut donc être efficace quand 
tu touches le ballon, pour être 
important dans le jeu. Pour moi, 
n°10 c’est vraiment le poste 
que j’affectionne le plus, mais 
ça ne me dérange pas de jouer 
à droite. » a indiqué Badreddine 
Bouanani au média 90football.

Youcef Belaili, l’ailier 
gauche du Mouloudia 
d’Alger est le meilleur 

buteur du championnat de 
Ligue 1 avec 12 réalisations.
L’international algérien a une 
nouvelle fois secouer les filets à 
Khenchla face à l’USMK (1-1). 
Il a donc inscrit, à l’occasion, 
son douzième but depuis le 
début du championnat. Youcef 
Belaili a également délivré 12 
passes décisives.
Au classement des meilleurs 
buteurs du championnat, 
Youcef Belaili (12 buts inscrits) 
est suivi par son coéquipier au 
MC Alger, Zakaria Naidji avec 
11 réalisations et le milieu 
offensif du CS Constantine, 
Brahim Dib, qui a inscrit le 
même nombre de buts.

Avant de rejoindre la 
Thaïlande pour assister 
au congrès de la FIFA 

prévu vendredi prochain, le 
président de la Fédération 
algérienne de football (FAF), 
Walid Sadi, devrait se 
réunir cette semaine avec le 
sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, afin de discuter des 
préparatifs du prochain stage 
de la sélection algérienne 
programmé dans le cadre de la 
reprise des éliminatoires de la 
Coupe du monde de 2026.
Avant de rejoindre la Thaïlande 
pour assister au congrès de la 
FIFA prévu vendredi prochain, 
le président de la Fédération 
algérienne de football (FAF), 
Walid Sadi, devrait se 
réunir cette semaine avec le 
sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, afin de discuter des 
préparatifs du prochain stage 
de la sélection algérienne 
programmé dans le cadre de la 
reprise des éliminatoires de la 

Coupe du monde de 2026.
Ayant donc déjà effectué sa 
« prospection » en Algérie, 
Petkovic doit également 
effectuer une tournée en 
Europe pour voir de près les 
performances de quelques 
internationaux algériens 
évoluant dans les différents 
championnats européens. 
Petkovic prépare donc avec 
minutie son deuxième stage 
avec la sélection algérienne qui 
coïncidera avec la reprise des 
éliminatoires de la Coupe du 
monde de 2026 et le déroulement 
des 3e et 4e journées au cours 
desquelles les Verts affronteront 
la Guinée au stade Nelson 
Mandela de Baraki, le 6 juin 
prochain, avant de se déplacer à 
Kampala pour disputer son autre 
match face à l’Ouganda le 11 de 
ce même mois de juin 2024.
Cela se passe au moment où 
certains joueurs des Verts sont 
blessés tandis que d’autres 
connaissent des hauts et des 

bas avec leurs clubs respectifs, 
et que les troisièmes souffrent 
d’un manque flagrant de temps 
de jeu. Le temps est très court 
pour le staff technique des Verts, 
avec à leur tête le sélectionneur 
Petkovic, pour mettre à niveau 
l’ensemble des joueurs. Mais il 
faut aussi compter sur la volonté 

de chacun d’eux pour faire les 
efforts nécessaires pour être au 
top et aborder ces deux matchs 
d’importance pour la suite de 
leur parcours, notamment dans 
ces qualifications de la Coupe 
du monde 2026.
La pression sera donc très forte 
sur le sélectionneur national qui 
doit préserver cette dynamique 

des bons résultats enregistrés 
jusqu’à présent par les Verts. 
Petkovic aura donc à bien 
préparer ses joueurs afin de 
tenter d’arracher les six points 
pour éviter des calculs, avec 
la pression en plus, comme 
cela a été le cas avec l’ancien 
sélectionneur national, Djamel 
Belmadi.
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bologne :
Une nuit blanche historique pour célébrer les héros 

de Thiago Motta
Bologne sera en Ligue 

des Champions l’année 
prochaine et toute la ville 

a fêté cet exploit jusqu’à très tard 
dans la nuit avec les joueurs, 
les dirigeants et les entraîneurs. 
Après cet accomplissement 
inattendu mais mérité, la 
direction sportive devra réfléchir 
à l’après alors qu’elle risque de 
se faire attaquer de tous les côtés 
sur le mercato l’été prochain.
Véritable attraction surprise 
en Italie cette saison, l’équipe 
de Bologne a passé les mois 
de Serie A sans jamais faiblir. 
Les joueurs de Thiago Motta 
n’ont pas cessé de confirmer 
les belles impressions en 
progressant collectivement et 
individuellement. Le dimanche 
12 mai 2024 risque de devenir 
une date historique pour le club 
d’Emilie-Romagne. En effet, 
avec la victoire bolonaise contre 
le Napoli doublée à la défaite 
romaine face à l’Atalanta, les 
Rossoblù ont officiellement 
empoché leur qualification pour 
la prochaine édition de la Ligue 
des Champions. Les garçons 
de Thiago Motta ont en effet 7 
points d’avance sur l’AS Roma : 
impossible à rattraper désormais. 
Une performance aussi belle 
qu’inattendue pour le Bologne de 
Thiago Motta. Il s’agit du premier 
ticket pour la coupe aux grandes 
oreilles depuis son changement 
de nom en 1992. Pour retrouver 
un Bologne européen, il faut 
remonter à l’année 2003, 
soit 21 ans, lorsqu’ils étaient 
finalistes de la Coupe Intertoto, 
aujourd’hui disparue. Mais 
pour la plus grande compétition 
continentale, il faut remonter à 
la saison 1965, il y a près de 59 
ans. Le rêve émilien va devenir 
réalité l’année prochaine aux 
côtés d’autres belles histoires 
comme Girona en Espagne.
Ce club et ses supporters ont 
traversé d’innombrables hauts et 
bas, mais l’interminable attente 
a payé. Il y a 22 ans, Bologne 
manquait la qualification pour 
la Ligue des Champions lors de 
la dernière journée de la saison. 
Depuis, les tifosi de Bologne 
ont dû subir deux relégations 
en Serie B et des saisons plutôt 
médiocres en Serie A, au point 
de devenir une équipe presque 
insignifiante. Aujourd’hui, 
Thiago Motta, arrivé en grande 
pompe il y a un an et demi, a 
réussi à donner une nouvelle vie 
à un club italien historique aux 
7 Scudetti, parvenant à divertir 
toute la péninsule tout au long 
du parcours en championnat et 
obtenant ainsi la qualification 
pour la précieuse Ligue des 
Champions. «Belle performance 
et grand test réussi contre une 

équipe importante aujourd’hui. 
Je ne fais pas les calculs pour 
la Ligue des Champions, je 
mets toute mon énergie pour 
profiter de ce moment et de 
ces gars fantastiques. Je suis 
content pour les fans qui nous 
suivent pour vivre ces moments 
en nous soutenant, même dans 
les difficultés, mais je suis 
particulièrement heureux pour 
mes garçons», avait affirmé 
l’entraîneur italien après le 
succès contre Naples (0-2). Une 
fois qualifiés mathématiquement, 
l’effectif et le staff bolonais sont 
descendus dans les rues pour 
faire la fête toute la nuit avec 
leurs tifosi.

Un chantier parfaitement 
construit !

Ce succès tonitruant est une 
œuvre collective qui porte 
d’abord la marque d’une forte 
collaboration entre la direction 
sportive et la direction technique 
aux côtés d’une propriété active 
et impliquée. Depuis le rachat 
du club par Joey Saputo, patron 
d’une grande compagnie laitière 
canadienne, les Rossoblù ont 
connu de nombreux changements 
dans leur organigramme, à 
commencer par leur staff 
technique. De janvier 2014 à 
aujourd’hui, sept coachs (Stefano 
Pioli, Davide Ballardini, Diego 
López, Delio Rossi, Roberto 
Donadoni, Pippo Inzaghi, Siniša 
Mihajlović et l’intérimaire Luca 
Vigiani) se sont succédés avant 
de trouver le chef d’orchestre 
parfait en la personne de Thiago 
Motta. Cette révolution s’est 
accompagnée d’une refonte 
totale de la direction en 2022 avec 
l’arrivée de Giovanni Sartori à la 
technique et de l’ancien joueur 
Marco Di Vaio au sportif, qui a 
considérablement métamorphosé 

la philosophie du club. Après 
avoir accompli plusieurs 
exploits, dont l’inoubliable 
conte de fée du Chievo (deux 
participations en coupes de 
l’UEFA et une participation aux 
barrages estivaux de la Ligue des 
Champions), Giovanni Sartori se 
réinvente en véritable architecte 
de Bologne. En l’espace de 
seulement deux mercatos d’été, 
le dirigeant italien de 67 ans a 
réussi à faire venir dans les rangs 
de Motta des joueurs provenant de 
ligues mineures, mais qui avaient 
un potentiel non négligeable et 
aujourd’hui largement maximisé 
par Motta. Tout cela a été permis 
grâce à une planification précise 
: des milliers de matchs regardés 
dans les tribunes des stades en 
Belgique, aux Pays-Bas, en 
France, en Suisse, au Danemark, 
en Écosse, en Pologne, en 
Espagne et au Portugal, partout 
en Europe. Les joueurs observés 
par Sartori sont ensuite insérés 
dans la base de données du club 
puis à nouveau analysés une 
fois à domicile et une autre fois 
à l’extérieur par trois recruteurs 
différents, et enfin des rapports 
sont établis qui sont évalués par 
Sartori en personne.
Cette philosophie à l’international 
a permis de ramener des joueurs 
assez méconnus du grand public 
tels que Joshua Zirkzee, Lewis 
Ferguson, Stefan Posch, Sam 
Beukema, Dan Ndoye, Riccardo 
Calafiori ou encore Jhon Lucumí. 
Ces sept joueurs possèdent 
désormais une valeur marchande 
cumulée frôlant même les 200 
millions d’euros, alors qu’ils 
ont été achetés pour un montant 
global de 45,5 millions d’euros. 
Sans oublier l’ajout de certains 
joueurs de Serie A en manque de 
temps de jeu dans leur précédent 

club comme Alexis Saelemaekers 
et Giovanni Fabbian. La saison 
exceptionnelle vécue par 
Bologne se reflète pleinement 
dans les idées avancées par 
Thiago Motta. Des choix 
technico-tactiques qui ont permis 
au club émilien de gagner et de 
bien jouer, satisfaisant même les 
palais les plus exigeants d’un 
public qui n’avait pas l’habitude 
de se battre pendant des décennies 
sur des scènes aussi importantes. 
La lumière apportée par l’ancien 
Parisien se caractérise par 
un pressing haut, offensif et 
suffocant, assaisonné d’une 
approche classique ascendante 
et de rôles interchangeables du 
milieu de terrain vers le haut. 
La rédaction de Foot Mercato 
consacrait déjà la saison passée 
un grand dossier sur la méthode 
Motta tirée des préceptes des 
plus grands entraîneurs italiens. 
Une organisation tactique qui 
culmine dans un 4-2-3-1 (ou, le 
cas échéant, 4-3-3) qui ne donne 
aucun repère aux adversaires. 
Dans ce changement continu de 
fonctions, l’objectif est de faire 
travailler au mieux l’équipe 
disponible, atteignant presque 
la surperformance grâce à une 
organisation de jeu méticuleuse, 
précise et détaillée. Ce n’est pas 
un hasard si Motta fait partie des 
entraîneurs les plus convoités 
d’Italie.

De grandes décisions 
à prendre

Zirkzee qui crie dans les rues 
de Bologne au niveau du 
toit ouvrant de sa voiture, un 
journaliste italien qui monte dans 
la voiture de Riccardo Orsolini 
pour se rendre sur les lieux de 
la fête, des fumigènes à tous 
les coins de rue, les drapeaux 
et les tifos sortis dans chaque 

parcelle… Les scènes de liesse 
ont de quoi attirer l’œil de tous les 
supporters du football du monde, 
même ceux qui ne suivent pas le 
Calcio. Mais après la belle fête, 
la direction sportive s’apprête à 
vivre un été très particulier où 
plusieurs membres héroïques 
de cette épopée chevaleresque 
risquent de recevoir des coups 
de fil, à commencer par Thiago 
Motta. Ce n’est plus vraiment 
une surprise mais l’avenir de 
l’ancien joueur du PSG s’écrit 
de plus en plus loin de Bologne, 
comme nous vous le révélions en 
exclusivité en mars dernier. En 
effet, l’entraîneur italien a déjà 
prévenu sa direction qu’il avait 
reçu des approches concrètes de 
la part de certains clubs dont la 
Juventus qui en fait une priorité 
absolue et avec qui il a déjà un 
accord. L’AC Milan continue de 
pousser pour battre la concurrence 
turinoise sur le fil, alors que 
Zlatan Ibrahimovic, désormais 
dirigeant chez les Rossoneri, en 
fait l’un de ses noms favoris pour 
succéder à Pioli. La direction 
bolonaise s’active donc pour 
anticiper le départ du tacticien 
italien et plusieurs profils ont été 
sondés ces dernières semaines 
par les dirigeants. Selon nos 
indiscrétions, Vincenzo Italiano, 
Stefano Pioli et Alessio Dionisi 
sont les trois profils les plus 
convoités, alors que la presse 
italienne ajoute également celui 
de Maurizio Sarri.
A voir désormais si la célébration 
historique de la nuit dernière 
changera quelque chose dans 
l’avenir de Thiago Motta qui n’a 
encore rien signé officiellement 
malgré des offres concrètes sur 
son bureau. Au rayon des autres 
dossiers à gérer par Bologne, 
toutes les pépites bolonaises 
qui ont explosé cette saison 
vont attirer du monde, surtout 
l’attaquant phare, Joshua Zirkzee 
qui affiche un compteur de 11 
buts et 4 passes décisives en 
Serie A. De grandes écuries 
italiennes convoitent l’ancien 
joueur du Bayern. En effet, l’AC 
Milan et la Juventus ont coché 
le nom du Néerlandais pour le 
prochain mercato d’été, alors 
que la direction de Bologne en 
demande plus de 60 millions 
d’euros. La Vieille Dame a 
également Riccardo Calafiori de 
Bologne dans le viseur. Le club 
turinois espère bien ramener le 
maximum de protégés bolonais 
dans le Piémont afin de contenter 
Thiago Motta, en pole position 
pour prendre le relais de 
Massimiliano Allegri. Malgré 
ces départs presque assurés, 
Bologne peut compter sur une 
direction consciente des mois 
décisifs qui arrivent.
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« L’informatique quantique va permettre de résoudre 
d’innombrables défis scientifiques », selon cet expert d’IBM

En Bref...

Retour vers le futur. Dans 
Dark Matter, la série 
diffusée par Apple TV+ 

à partir du 8 mai, un savant est 
plongé dans des vies parallèles 
grâce à la physique quantique.

Pour en comprendre les rouages, 
20 Minutes a interrogé Xavier 
Vasques, vice-président et CTO 
(directeur technique) d’IBM 
Technology et R & D. À la 
tête d’une équipe de trois cent 
chercheurs, il revient notamment 
sur l’expérience du chat de 
Schrödinger évoquée dans la 
série et nous dévoile comment 
l’informatique quantique ouvrira, 
très prochainement, le champ de 
bien des possibles…

Comment expliquer ce qu’est 
un ordinateur quantique ?

L’informatique classique traite 
l’information avec des 0 et des 
1. Soit des petits transistors qui 
s’ouvrent et se ferment et laissent 
passer ou non un courant. En 
effectuant ces opérations, on 
fait des calculs. Qui restent 
très simples. Nous codons une 
application. Nous la compilons. 
Elle se transforme en 0 et 1.

Dans le cadre du quantique, les 
transistors sont transformés en 
atomes. On envoie un signal et 
l’on contrôle les atomes. Lorsque 
l’on veut avoir l’état d’un atome 
à l’instant « t », il faut s’imaginer 
une sphère, avec au pôle Sud 
l’état 0, et au pôle Nord l’état 1, 
et une flèche qui part du centre 
et donc l’extrémité indique l’état 
dans lequel se trouve l’atome. 
Cet état, tant qu’il n’est pas 
mesuré, peut-être une certaine 
probabilité d’être l’état 1, et 
une certaine probabilité d’être à 
l’état 0. Nous sommes en état de 
superposition.

C’est-à-dire ?

Les physiciens disent : « ne 
me demandez pas comment 

ça marche, c’est la nature qui 
fonctionne comme ça ! ». Pour 
le commun des mortels, habitué 
au monde de l’infiniment grand, 
c’est effectivement difficile à 
appréhender. C’est l’histoire 
de l’expérience du chat de 
Schrödinger. Soit une expérience 
de pensée en physique quantique 
conçue par Erwin Schrödinger 
pour illustrer l’étrangeté de la 
superposition quantique.

Imaginons ainsi un chat dans une 
boîte fermée avec un dispositif 
pouvant le tuer de manière 
aléatoire. Selon les principes 
de la mécanique quantique, tant 
qu’on n’ouvre pas la boîte, le 
chat est considéré comme étant 
à la fois vivant et mort. Ce n’est 
qu’au moment où l’on ouvre la 
boîte que l’état du chat devient 
l’un ou l’autre, illustrant ainsi 
les paradoxes de la mécanique 
quantique appliqués à des objets 
du quotidien.

Lorsque l’on envoie un calcul 
ou un signal à un atome, on 
va justement maîtriser ces 
possibilités-là.

Parallèlement, il est question 
d’intrication quantique. De quoi 
s’agit-il ?

Dans un même système physique 
existent plusieurs atomes. Si l’on 
connaît le résultat d’un atome 
lorsqu’on le sollicite, on connaît 
celui des autres atomes qui sont 
dépendants les uns des autres. Ils 

sont tous liés.

L’intrication, c’est donc 
comme dans un labyrinthe : un 
ordinateur classique essaie les 
chemins les uns après les autres 
jusqu’à ce qu’il trouve le bon. 
Avec l’intrication, même si l’on 
connaît le chemin « un » et que 
l’on se trompe, on peut connaître 
le bon résultat tout de suite (car 
les atomes envoyés pour explorer 
le labyrinthe sont intriqués). 
D’où une extrême rapidité.

De quel ordre, cette rapidité ?

Je vous donne un exemple. 
Un ordinateur classique met 
0,0025 seconde à résoudre une 
multiplication : N x M = P. N et 
M étant de très grands nombres, 
on parle d’une taille de 2048 bits 
! Un ordinateur quantique, lui, 
met 75 secondes !

Mais prenez l’opération inverse 
: vous connaissez P, mais 
devez trouver N et M. Dans 
ce cas, un ordinateur classique 
met 4,5 milliards CPU années 
(un CPU année correspond à 
un million d’opérations par 
seconde). Le résultat n’est même 
pas imaginable ! L’ordinateur 
quantique, lui, mettrait 8 heures 
selon la configuration de ce 
dernier. Il est taillé pour ce 
type de calcul, là où il faut une 
puissance exponentielle.

Concrètement, à quoi va servir 
un ordinateur quantique ?

Beaucoup de défis scientifiques 

ne sont pas résolus aujourd’hui à 
cause du manque de rapidité de 
calcul. Celui, notamment, de la 
modélisation de molécules.

Pour fabriquer une tonne 
d’engrais, par exemple, il faut 
brûler une tonne de combustibles 
fossiles. Cela représente entre 
3 et 4 % des émissions de 
CO2 mondiales. Beaucoup de 
scientifiques se sont intéressés 
à ce sujet parce que certaines 
plantes produisent leurs propres 
engrais. Pour connaître leurs 
secrets, on va faire de la 
modélisation moléculaire. Mais 
avec des ordinateurs classiques, 
on ne sait modéliser que des 
molécules très simples qui ont un 
à trois atomes. On ignore ainsi 
comment modéliser celle du 
café qui comporte vingt-quatre 
atomes. L’ordinateur quantique, 
lui, se prête très bien à ce type 
de calculs. Grâce à lui, on va 
débloquer des projets comme 
celui-là. Ou d’autres autour de la 
batterie du futur, des matériaux 
qui vont alléger des avions….

L’infiniment petit au service de 
l’infiniment grand, donc…
Exactement. Autre exemple : 
comment trouver l’itinéraire 
idéal pour une flotte de navires 
délivrant du gaz naturel à 
travers la planète. Imaginez 
ainsi cinq cents bateaux, des 
ports de chargement, d’autres 
de déchargements. Au milieu, 
des chemins à trouver prenant en 
compte la météo, le carburant, 
les zones où l’on peut passer ou 
pas. Pour l’armateur, c’est très 
compliqué de trouver le chemin 
optimal ! Le quantique, lui, va 
s’y prêter parfaitement.

Ainsi, IBM travaille par exemple 
avec ExxonMobil sur ce type de 
problématique. C’est en phase 
de construction. Les algorithmes 
existent déjà. On attend la 

puissance de calcul qui va se 
développer.

Le monde de la finance doit être 
aux aguets ?

Oui, car le quantique aide à avoir 
de meilleures précisions, des 
calculs plus rapides. Remplacer 
les modèles financiers classiques 
par des modèles quantiques va 
faciliter l’élaboration de produits 
financiers durables et non plus 
basés sur des paramètres limités 
avec beaucoup d’incertitudes. 
Face au quantique, les traders 
vont limiter les risques de 
manière franche. En filigrane, 
une croissance beaucoup plus 
maîtrisée.

Quelle échéance face à toutes 
ces promesses ?

Il y a des univers ou cela ira plus 
vite que dans d’autres, comme 
celui de la chimie. Puis viendront 
les mondes de l’optimisation, de 
la crypto, du machine learning 
pour détecter la fraude, par 
exemple. Cela va se diluer dans 
les années qui viennent, même 
s’il faut rester prudent.

Chez IBM, nous avons une road 
map depuis 2016. Pour l’instant, 
on la suit. Ce que l’on sait, c’est 
qu’en 2029-2030, on aura un 
ordinateur qui pourrait calculer 
sans erreur. À partir de 2033, on 
sera capable de faire des très gros 
calculs de masse.

À quoi cela ressemble, un 
ordinateur quantique ?

IBM a déjà déployé soixante 
systèmes de ce type dans le 
monde, mais pas encore en 
France. Un ordinateur quantique 
tient dans une pièce, contient 
des atomes, plongés dans une 
cuve avec de l’hélium liquide 
proche du zéro absolu, reliés par 
des câbles. Ce milieu doit être le 
moins possible perturbé. Ce n’est 
pas un gros data center comme 
un terrain de foot.

Les salariés de cet Apple Store, 
basé à Towson, avaient déjà 
réalisé une première historique 
en juin 2022, en votant pour se 
doter d’un syndicat

C’est une petite révolution pour 
Apple. Les employés syndiqués 
d’un magasin de la marque ont 
voté samedi en faveur d’une 
possible grève, qui serait la 
première dans une enseigne du 
groupe technologique aux Etats-
Unis.

« Le vote montre les frustrations 

des salariés concernant les 
problèmes non résolus sur le 
lieu de travail. La date d’un 
éventuel arrêt de travail sera 
déterminée par IAM CORE (la 
branche locale du syndicat) », a 
déclaré le syndicat IAM dans un 
communiqué.

Plus d’un an de négociations

Les salariés de cet Apple Store, 
basé à Towson, une ville en 
banlieue de Baltimore dans le 
Maryland, avaient déjà réalisé 
une première historique en juin 

2022, en votant pour se doter 
d’un syndicat, ce qui n’était 
jamais arrivé dans un magasin 
américain du fabricant de 
l’iPhone. Ils ont depuis rejoint 
les rangs de IAM (qui représente 
principalement des techniciens), 
et leur branche négocie un 
nouveau contrat professionnel 
avec Apple.

Le vote de samedi « fait suite 
à plus d’un an de négociations 
avec la direction d’Apple qui 
n’ont pas abouti à des solutions 

satisfaisantes sur des questions 
essentielles pour (nos) membres 
», avait expliqué le syndicat 
dans un communiqué mercredi. 
Les discussions ont notamment 
achoppé sur « l’équilibre entre 
vie professionnelle et vie privée, 
les horaires imprévisibles qui 
perturbent la vie personnelle et 
les salaires qui ne reflètent pas le 
coût de la vie dans la région ».

Un piquet de grève loin de 
l’image voulue par la marque

Le magasin de Towson compte 

une centaine d’employés. 
Quelque 98 % de ceux qui ont 
voté se sont prononcés pour 
un arrêt de travail, d’après un 
délégué syndical. « Le vote 
d’aujourd’hui (…) envoie un 
message clair à Apple », ont 
estimé des membres d’IAM 
CORE, cités dans le communiqué 
de samedi. La grève pourrait 
avoir lieu avant la prochaine 
réunion de négociations, prévue 
le 21 mai.
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Là revoilà sur nos 
étals avec sa couleur 
rouge si appétissante 

! Si la fraise est le fruit du 
printemps, elle se consomme 
sans modération tout au long 
de l’été tant ses bienfaits 
sont nombreux. Une 
diététicienne nous les détaille.
En mai fais ce qu’il te plaît, 
mais surtout mange des fraises 
! La fraise est l’un des premiers 
fruits annonçant la saison 
estivale. Sa pleine saison de 
récolte se situe entre avril et 
juin. Et surtout, la fraise offre de 
nombreux atouts nutritionnels.
Ce fruit rouge a une teneur 
en vitamines C équivalente à 
celle de l›orange et est riche en 
polyphénols et en fibres, tout 
en étant pauvre en sucres et 
en calories. Florence Foucaut, 
diététicienne nutritionniste
Pourquoi la fraise est l’alliée 
des régimes minceur ?
La fraise est incontestablement 
un aliment bon pour la ligne :

Elle est peu calorique 

(38,60 kcal aux 100 g),
Elle est peu sucrée : avec 6 g 
de glucides pour 100 g,  elle se 
place largement en dessous de 
la moyenne des fruits (11, 6 g),
Elle contient 90, 3 % d’eau,
Son indice glycémique est bas 
par rapport à d’autres fruits, 
les diabétiques peuvent donc 
la consommer sans risques.
Ce fruit de printemps ne 
fait donc pas grossir… Bien 
entendu, les atouts minceur de 

la fraise seront réduits si vous 
l’agrémentez de Chantilly ou de 
sucre ! La consommer nature 
est la meilleure façon de profiter 
de tous ses atouts nutritifs sans 
faire grimper la notre calorique.
C’est l’un des fruits les 
plus riches en vitamine C
On le sait peu, mais la fraise est 
aussi riche en vitamine C que 
l’orange. Elle en contient 54 mg 
pour 100 g. La moyenne pour un 
fruit étant de 38 mg de vitamine 

C. À elle seule, une portion de 
100 g de fraises (8 à 10 fraises 
environ) couvre 59% des apports 
journaliers recommandés en 
vitamine C pour un adulte (hors 
femmes enceintes et allaitâtes, 
diabétiques…), soit 110 mg par 
jour (source 1). Antifatigue, la 
vitamine C améliore l’absorption 
du fer au niveau intestinal et joue 
un rôle clé dans le renforcement 
du système immunitaire. 
Elle est aussi essentielle à 
la synthèse du collagène, un 
atout pour une belle peau
La fraise est antioxydante
Si les flavonoïdes donnent à la 
fraise sa couleur rouge si seyante, 
ils sont aussi reconnus pour 
leurs propriétés antioxydantes. 
Les flavonoïdes font partie de 
la famille des polyphénols, des 
composés antioxydants puissants 
qui luttent contre les dommages 
causés par les radicaux libres. 
Manger des fraises, c’est 
bon aussi pour le cerveau
Ce sont encore grâce à certains 
flavonoïdes appelés anthocyanes 
que la fraise contribue à protéger 

les cellules du cerveau contre les 
maladies neurodégénératives. 
Les bienfaits cognitifs de la 
fraise ont été confirmés par 
plusieurs études. Dernière étude 
: celle parue en octobre 2023 
dans Nutriments (source 2). Les 
anthocyanines sont des pigments 
naturels que l’on retrouve 
notamment dans les fruits rouges, 
bleus ou violets. Ils sont réputés 
pour leurs effets antioxydants 
et  anti-inflammatoires.
Avec quels autres fruits 
de saison l’associer ?
En tarte, en compote, en 
confiture, en crumble la fraise 
se marie merveilleusement avec 
un autre fruit qui arrive aussi en 
mai sur les étals : la rhubarbe. 
L’acidité de cette dernière 
équilibre la douceur sucrée de 
la fraise. Un duo gourmand 
dont on ne se lasse pas.
Le mois prochain, en juin, 
vous pourrez associer la 
fraise aux autres fruits rouges 
de saison, comme la cerise.

Selon une diététicienne, voici pourquoi il faut 
manger des fraises

La thyroïde est une glande 
située à la base du cou. 
C’est le chef d’orchestre 

de notre corps. Les hormones 
qu’elle produit stimulent notre 
métabolisme et agissent sur le 
cœur, le foie, les muscles, les 
os… Quand elle se met à mal 
fonctionner, qu’elle s’emballe 
ou, au contraire, ralentit, 
différents troubles apparaissent.
Vous avez sûrement déjà entendu 
parler des troubles de la thyroïde 
tels que l’hypothyroïdie ou 
l’hyperthyroïdie ou encore la 
thyroïde d’Hashimoto. Mais 
savez-vous exactement à quoi 
sert ce petit organe crucial pour le 
fonctionnement de l’organisme, qui 
peut se révéler parfois capricieux ?
Définition et anatomie 
de la glande thyroïde
La thyroïde est la plus grande 
glande endocrinienne (organe qui 
produit ou libère des substances, 
comme des hormones) du corps 
humain. Normalement, elle 
pèse entre 15 et 20 grammes.
Où se trouve la glande thyroïde 

?
« La thyroïde est une petite glande 
d’environ 5 cm de diamètre située 
sous la peau du cou et au-dessous 
de la pomme d’Adam. Les deux 
moitiés (lobes) de la glande sont 
connectées par une partie centrale 

(appelée isthme) qui confère à la 
thyroïde la forme d’un papillon », 
décrit le Dr Jerome M. Hershman 
de la David Geffen School of 
Medicine à UCLA (États-Unis) 
dans un article du Manuel MSD 
(source 1). Elle est présente chez les 
femmes comme chez les hommes.

Peut-on sentir la thyroïde ?
« Normalement, la thyroïde ne 
se voit pas et peut être à peine 
palpée. Si elle augmente de 
taille, les médecins peuvent la 
sentir aisément à la palpation ou 
la voir sous forme d’une masse 
proéminente au-dessous ou sur 
les côtés de la pomme d’Adam ».
À quoi sert la glande thyroïde ?
« La thyroïde sécrète les hormones 
thyroïdiennes qui contrôlent la 
vitesse des fonctions chimiques 
de l’organisme (métabolisme 
de base) », indique l’article. « 
Les hormones thyroïdiennes 
influencent le métabolisme 
de base de deux façons :
En stimulant presque tous 
les tissus de l’organisme 
pour produire des protéines ;
En augmentant la quantité 
d’oxygène utilisée par les cellules ».
Est-ce que l’on peut 
vivre sans thyroïde ?
Il est possible de vivre sans 
thyroïde, mais pas sans production 
d’hormones thyroïdiennes, 

indispensables à notre organisme. 
Après une ablation totale ou partielle 
de la thyroïde, un traitement de 
substitution est donc nécessaire 
après l’opération (il n’empêche 
pas de mener une vie normale).
La thyroïde produit les hormones 
thyroïdiennes (T3 et T4)
La thyroïde fabrique 
deux types d’hormones :
La triiodothyronine (indiquée dans 
les analyses sous le nom de T3) ;
La thyroxine (indiquée dans les 
analyses sous le nom de T4).
Ces deux hormones circulent 
dans le sang, vont se fixer sur 
presque tous les organes et 
cellules du corps à qui elles 
transmettent des « messages ». 
Elles jouent un rôle crucial tout au 
long de la vie, et même avant la 
naissance, car elles participent au 
développement cérébral du fœtus.
La thyroïde contribue donc à 
régler le niveau global d’activité 
et de dépense en énergie de 
l’organisme en stimulant le cœur, 
le cerveau. En fait, peu d’organes 
échappent à son contrôle :
Elle influence le poids 
et la masse musculaire ;
Elle favorise la solidité des os ;
Elle joue sur l’humeur, stimule 
le système nerveux central ;
Elle module le taux de 
cholestérol et la glycémie ;

Elle régule la 
température corporelle ;
Elle augmente ou réduit 
le rythme cardiaque ;
Elle régule le transit intestinal.
Quels sont les symptômes d’un 
dysfonctionnement de la thyroïde ?
Lorsque la thyroïde ne fonctionne 
plus correctement, les hormones 
thyroïdiennes sont soit produites 
en quantité insuffisante, c’est 
l’hypothyroïdie, soit en excès, 
c’est l’hyperthyroïdie. Les 
deux dysfonctionnements 
de la thyroïde entraînent 
des symptômes différents.
Symptômes de l’hypothyroïdie

Une personne qui a une 
hypothyroïdie ne sécrète pas assez 
d’hormones thyroïdiennes. Elle se 
sent « raplapla », comme si son 
corps fonctionnait au ralenti. Elle 

prend du poids, devient frileuse, 
souffre de constipation, perd ses 
cheveux, a la peau sèche et déprime. 
Elle peut aussi avoir des problèmes 
de concentration ou de mémoire.
Symptômes de l’hyperthyroïdie
À l’inverse, celle dont la thyroïde 
est trop active, vit en surrégime, son 
cœur bat à vive allure, elle maigrit. 
D’autres symptômes peuvent 
apparaître comme une nervosité, 
une anxiété, des tremblements, 
des troubles du sommeil…
Que la glande thyroïde produise 
trop ou pas assez d’hormones, 
un traitement s’impose, afin de 
prévenir les complications. Après 
60 ans, plus d’une femme sur 
dix a des problèmes de thyroïde 
contre seulement 4 % des 
hommes. L’hypothyroïdie et les 
nodules sont les plus fréquents.

Quel est le rôle de la glande thyroïde ?
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Vos lasagnes végétariennes 
manquent de goût et de tenue 
? Cyril Lignac vous glisse son 
astuce pour réussir une farce sans 
viande vraiment savoureuse. 
Spoiler : c’est un secret bien 
connu des Italiens…

À la maison, tout le monde 
ne jure que par les lasagnes 
traditionnelles. Vous ne parvenez 
pas à leur faire adopter votre 
version végétarienne. Pourtant, 
il n’y a pas de mal à incorporer 
un peu de végétal dans l’assiette 
de temps en temps : cela 
allège la digestion et le porte-
monnaie par la même occasion. 
Le problème, c’est que votre 
version végétarienne n’est pas 
tout à fait au point. Les légumes 
ont tendance à liquéfier la farce, 
résultat, en plus d’être un peu 
fades, vos lasagnes s’affaissent 
complètement. Pour réussir des 

lasagnes végétariennes aussi 
bonnes que les vraies et qui 
se tiennent, Cyril Lignac a un 
truc bien à lui. «D’habitude, on 
prépare les lasagnes avec de la 
sauce bolognaise, mais là, je 
vais vous donner une astuce pour 
les faire sans viande et aussi 
bonnes», assure le chef sur RTL. 

Il s›agit d›une base aromatique 
classique que l›on retrouve 
dans de nombreuses recettes 
italiennes, à commencer par la 
sauce bolognaise. «En Italie, dès 
qu›on commence une recette, on 
réalise un soffritto», explique 
Cyril Lignac. Pour lui, c›est la 
base indispensable pour préparer 
des lasagnes, qu›elles soient 
traditionnelles ou végétariennes. 
Pour réaliser un vrai soffritto 
comme en Italie, il faut ciseler 
finement une carotte, une 
branche de céleri, un oignon et 

une gousse d’ail. On fait revenir 
les ingrédients les uns après les 
autres dans une sauteuse, en 
commençant par la carotte et le 
céleri. On termine par l›oignon 
et l›ail, avant d›ajouter une 
branche de thym et une feuille 
de laurier. Lorsque le mélange 

commence à être fondant, on 
assaisonne et on verse un pot 
de concassé de tomates (400 g). 
Puis, on laisse mijoter le tout sur 
feu doux pendant une vingtaine 
de minutes.

Mais ce n’est pas tout : pour 
apporter une texture plus dense 

à sa farce, qui se rapproche 
davantage de celle à la viande 
hachée, Cyril Lignac a un 
autre tour de main… Et celui-
ci inclut un ingrédient qui est 
loin d›être italien… Il s›agit 
d›une légumineuse française. 
Pour réussir des lasagnes 
végétariennes qui se tiennent, le 
chef incorpore des lentilles dans 
sa farce ! «C›est une légumineuse 
qui marche très bien avec les 
lasagnes», souligne le chef sur 
RTL. En plus d›apporter des 
protéines végétales, les lentilles 
permettent aussi d›épaissir la 
farce et d›obtenir des lasagnes 
avec beaucoup plus de tenue. 
Pour gagner du temps, vous 
pouvez les cuire directement 
dans la sauce tomate, elles n›en 
seront que plus goûteuses !

Sara Boueche

Les enfants qui évoluent 
dans un environnement 

pédagogique positif sont plus 
heureux, plus motivés et plus 

confiants en eux.

La pédagogie positive est 
une approche éducative 
innovante qui vise à 

encourager l’enfant à développer 
son plein potentiel, en lui 
donnant le goût d’apprendre et 
en renforçant son estime de soi. 
Cette méthode, qui peut être 
appliquée à la fois à l’école et à la 
maison, repose sur des principes 
clés tels que la bienveillance, 
l’encouragement, l’autonomie et 
la coopération. Dans cet article, 
nous explorerons en détail les 
fondements de la pédagogie 
positive et les différentes 
stratégies à mettre en place pour 
cultiver le goût d’apprendre 
chez les enfants.

Les fondements de la 
pédagogie positive

La pédagogie positive puise 
ses racines dans les travaux de 
pédagogues et psychologues 
reconnus, tels que Maria 
Montessori, Carl Rogers, et 
Albert Bandura. Elle se base sur 
plusieurs principes clés :

La bienveillance : L’éducateur 
doit adopter une attitude 
empathique et compréhensive 
envers l’enfant, en l’acceptant 
tel qu’il est et en l’aidant à 

surmonter ses difficultés.
L’encouragement : Il est 
essentiel de valoriser les efforts 
et les progrès de l’enfant, plutôt 
que de se focaliser uniquement 
sur les résultats. Cela permet de 
renforcer sa confiance en lui et 
sa motivation à apprendre.

L’autonomie : L’enfant doit 
être encouragé à prendre des 
initiatives et à développer 
son esprit critique, en étant 
guidé par l’éducateur dans ses 
apprentissages.

Le respect : respecter les 
individualités et les rythmes 
d’apprentissage de chaque 
enfant.

La coopération : La pédagogie 
positive prône le travail en 
groupe et la collaboration 
entre les enfants, afin de 
favoriser l’entraide, le partage 
des connaissances et le 
développement des compétences 
sociales.

Mettre en place la pédagogie 
positive à l’école

Pour cultiver le goût 
d’apprendre chez les enfants 
à l’école, plusieurs stratégies 
peuvent être mises en place par 
les enseignants:

Proposer des activités variées et 
adaptées aux besoins et intérêts 
des élèves, en privilégiant 
les approches ludiques et 
interactives.

Encourager les élèves à 

s’exprimer et à partager leurs 
idées, en instaurant un climat de 
confiance et de respect mutuel 
au sein de la classe.

Favoriser l’apprentissage par la 
découverte et l’expérimentation, 
en laissant les élèves manipuler 
des objets et résoudre des 
problèmes concrets.

Mettre en place des projets 
collaboratifs, où les élèves 
travaillent ensemble pour 
atteindre un objectif commun, en 
développant leurs compétences 
sociales et leur esprit d’équipe.

Évaluer les progrès des élèves de 
manière positive et constructive, 
en mettant l’accent sur leurs 
réussites et en leur donnant des 
feedbacks réguliers pour les 
aider à progresser.

Appliquer la pédagogie 
positive à la maison

Les parents ont également un 
rôle important à jouer dans 
le développement du goût 
d’apprendre chez leurs enfants. 
Voici quelques conseils pour 
appliquer la pédagogie positive 
à la maison :

Encourager la curiosité et 
l’exploration, en proposant des 
activités variées et adaptées aux 
centres d’intérêt de l’enfant.

Valoriser les efforts et les 
progrès de l’enfant, en lui 
exprimant régulièrement des 
messages positifs et en célébrant 
ses réussites.

Accorder du temps et de 
l’attention à l’enfant, en étant 
à l’écoute de ses besoins et 
en l’aidant à surmonter ses 
difficultés.
Favoriser l’autonomie de 
l’enfant, en lui donnant la 
possibilité de prendre des 
décisions et de s’impliquer dans 
ses apprentissages.

Encourager la coopération et 
l’entraide entre les membres 
de la famille, en organisant 
des activités collectives et en 
favorisant le dialogue et la 
communication.

La pédagogie positive offre une 
approche éducative innovante 
et bienveillante, qui permet de 
cultiver le goût d’apprendre chez 
les enfants, à l’école comme à 
la maison. En mettant en place 
des stratégies adaptées et en 

s’appuyant sur les principes clés 
de cette méthode, les éducateurs 
et les parents peuvent contribuer 
au développement du plein 
potentiel de chaque enfant, 
en renforçant leur estime de 
soi, leur motivation et leur 
plaisir d’apprendre.enfants 
une occasion d’explorer leur 
identité, de développer leurs 
compétences sociales et 
émotionnelles, et de faire face 
à des situations difficiles. En 
tant que parent, il est important 
d’encourager l’imagination de 
votre enfant tout en surveillant 
les signes indiquant que l’ami 
imaginaire pourrait causer des 
problèmes. Si vous êtes inquiet, 
n’hésitez pas à consulter un 
professionnel de la santé mentale 
pour obtenir des conseils et un 
soutien adaptés à votre situation.

Le secret de Cyril Lignac pour des lasagnes végétariennes

 La pédagogie positive 

 Cultiver le goût d’apprendre chez les enfants 
à l’école et à la maison



La 2e Biennale d’Art 
Contemporain s’est ouverte 
à Bonifacio en Corse du Sud. 
Intitulée «Roma Amor», elle 
réunit une cinquantaine d’œuvres 
d’une vingtaine d’artistes 
Corses et internationaux 
autour du thème «La chute des 
Empires». A découvrir jusqu’au 
2 novembre.

Cet été, ceux qui passeront leurs 
vacances en Corse, du côté de 
Bonifacio, à la pointe de l’île, 
ne manqueront surtout pas cette 
belle balade culturelle. Dès ce 
week-end, plus de 3000 visiteurs 
sont attendus pour la deuxième 
Biennale d’art contemporain de 
Bonifacio, au cœur d’une des 
plus belles réserves naturelles de 
la Méditerranée et de ses trésors 
patrimoniaux.

Cette année, l’événement 
accueille une vingtaine 
d’artistes. Une cinquantaine 
d’œuvres sont exposées autour 

d’un thème : La chute des 
empires. La Biennale fait l’objet 
de toutes les attentions ici en 
Corse du Sud.  «Cela place la 
Corse sur un autre créneau que 
le tourisme classique de plage. 
Cela montre qu’on est capable 
de faire des choses dans la 
culture, de l’art et pas seulement 
en juillet et en août» s’exclame 
un visiteur.

Une biennale lancée par deux 
jeunes Corses

«C’est très intéressant et de voir 
que ce sont des jeunes d’ici qui 
sont à l’origine du projet, c’est 
encore mieux» rajoute un autre 
visiteur. En effet, Dominique 
Marcellesi, un enfant du pays, 
est à l’initiative de ce projet sur 
lequel il travaille depuis des 
mois. L’idée est de continuer 
à ouvrir des portes vers l’art 
contemporain explique le 
jeune directeur de la Biennale. 
«Amener l’art contemporain, 

la création contemporaine dans 
des espaces qui ne lui sont pas 
forcément dédiés, qui ne lui 
sont pas forcément propices» 
rajoute Dominique Marcellesi, 
Directeur de la Biennale d’Art 
contemporain de Renava de 
Bonifacio.

Des artistes corses et  d’autres 

internationalement reconnus

L’exposition «Roma Amor» 
qui a pour thème La chute des 
Empires, tente, en observant 
le passé méditerranéen, de 
saisir le mécanisme de la 
chute des empires. Elle met 
particulièrement en avant le 
jeu dialectique entre décadence 

et émancipation, vandalisme 

et héroïsme ou ruine et 

fondation. L’exposition invite 

à une traversée du temps au 

cœur du patrimoine de la cité 

bonifacienne, qui fut la cible de 

nombreuses puissances (pisane, 

génoise, aragonaise, etc.) et 

même le foyer temporaire d’un 

futur empereur : Napoléon 

Bonaparte.

Les artistes viennent d’un peu 

partout. Certains sont Corses, 

d’autres ont déjà une renommée 

internationale. Cette deuxième 

édition fait suite à une année 

2022 inaugurale qui comptait 

déjà 19 artistes dont des figures 
de premier plan comme Latifa 

Echakhch, Anish Kapoor, Ange 

Leccia, Barry McGee ou encore 

Kara Walker.

Le 9e Festival national de la 
création féminine, ouvert 
jeudi dernier au Palais de 

la culture «Moufdi Zakaria» à 
Alger, connait la participation 
de plusieurs artisanes créatrices 
qui ont proposé aux visiteurs une 
variété de produits traditionnels 
destinés à la femme, notamment 
les tenues traditionnelles et les 
bijoux.

Près de 50 artisanes et stylistes 
venues de plusieurs wilayas, dont 
Oran, Constantine, Tlemcen, 
Blida et Tamanrasset, prennent 
part ce festival.

L’artisane Belkacem Hind 
d’Alger a exposé une gamme 
de bijoux modernes inspirée 
de la joaillerie traditionnelle 
algérienne, comme Khit Errouh 
algérois en argent, des bracelets 
et des colliers de différentes 
formes.

Une autre artisane du Centre de 
la formation et de l’enseignement 
professionnels «chahid Ahmed 
Boulifa» à Touggourt, spécialiste 
en broderie artisanale, a exposé 
les produits des femmes 
stagiaires du Centre, notamment 
une collection de costumes 
connus à Touggourt tels que 
la Kachabia, la Gandoura et la 
tenue traditionnelle de la mariée 
«Bakhmar».

Le chargé de la communication de 
ce festival, Amine Idjer a déclaré 

que les créatrices présentes 
«entendent promouvoir, par 
leurs créations, le patrimoine 
culturel immatériel algérien, 
notamment l’habit et les bijoux, 
et œuvrent ainsi à le préserver 
du vol et à le transmettre aux 
générations futures en tant que 
symbole de l’identité algérienne, 
d’autant plus que l’Algérie est 
un vaste pays où chaque région 
se distingue par son propre 
patrimoine». 

En sus des contributions de 
ces créatrices à ce festival, une 
foire de tenues traditionnelles 
algériennes, dont certaines 

remontent au 19e siècle, a été 
organisée.

Dans ce cadre, Abbdelkader 
Attar de Tlemcen et membre 
de l’Association Assala des 
arts et de l’artisanat a présenté 
nombre d’anciennes tenues 
traditionnelles de «la capitale des 
Zianides» et leurs accessoires, 
des acquisitions de l’Association, 
dont «Areftan» (Kaftan), qui 
remonte à 1895.

M. Attar expose également la 
«Blousa zaim» pour laquelle 
Tlemcen est connue, une 
tenue qui date du XIX siècle, 
confectionnée à partir du tissu 

«Brared», accompagnée de ses 
colliers traditionnels, tels que le 
Krafach, Meskia, Khamsa, en 
sus de «Hayek El Haba», qui 
date des années 1930.

Pour sa part, Mohamed Nadhir 
Chellali d’Annaba, chercheur en 
patrimoine culturel, prend part 
au festival avec une collection 
d’anciennes tenues de la ville 
d’Annaba appartenant à des 
familles bonoises, à l’instar 
du Caftan, datant des années 
1880, qui se caractérisent par la 
broderie de Fetla (fil d’or), ainsi 
que la Melhefa (Takhlila) propre 
à la mariée.

M. Chellali a dit avoir présenté à 
ce festival «six pièces anciennes 
représentant le patrimoine 
vestimentaire de la ville 
d’Annaba», ajoutant que «les 
tenues traditionnelles algériennes 

sont conservées depuis des 
décennies par de nombreuses 
familles dans differentes 
wilayas».

Organisé sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts, le 9e Festival national de la 
création féminine se tient sous le 
thème «Costumes et bijoux, legs 
culturel à travers l’histoire», dans 
le cadre du mois du patrimoine 
(18 avril -18 mai).

Le Festival national de la création 
féminine, dont la première édition 
a eu lieu en 2010, a pour objectif 
de faire connaître les créations 
et les innovations des femmes 
algériennes de différentes 
wilayas dans divers domaines 
de l’artisanat ainsi que leur rôle 
crucial dans la transmission de ce 
patrimoine et la préservation de 
l’identité algérienne.

Festival national de la création féminine
 les tenues traditionnelles et les bijoux au coeur 

de l’évènement

la 2e Biennale d’Art Contemporain de Bonifacio en Corse
du Sud se fait une place dans le monde de l’art
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L’exposition retrace 
130 ans de conflits 
politiques, de 

mouvements sociaux, de luttes, 
de féminisme… Histoire, 
géopolitique et parcours 
individuels sont au cœur de cet 
évènement indispensable.

Voyage fourmillant de destins 
individuels, d’anecdotes, cette 
exposition présente aussi les 
bouleversements de l’Histoire. 
Pour les néophytes curieux 
comme pour les personnes 
intéressées par les JO, l’Histoire 
et la géopolitique, rendez-vous 
au Palais de la Porte Dorée 
pour un parcours passionnant et 
ludique.

L’ambition affichée : «raconter 
l’histoire du monde, une autre 
histoire du monde, à travers la 
saga des Jeux Olympiques d’été, 
depuis ceux d’Athènes en 1896 
jusqu’aux Jeux Olympiques 
et Paralympiques de Paris en 
2024». L’exposition retrace 
en effet 130 ans de conflits 
politiques, de mouvements 
sociaux, de luttes, de féminisme, 
etc.

Soubresauts de l’Histoire

Le visiteur peut ainsi découvrir 
la caisse de résonnance 

politique que sont les JO pour 
de nombreux pays organisateurs 
et participants. Parmi les faits 
les plus marquants : les Jeux de 
1936 de Berlin qui ont vu Adolf 
Hitler refuser de serrer la main 
à l’athlète afro-américain Jesse 
Owens après sa victoire aux 100 
mètres.

Le sportif aux quatre médailles 
était aussi ignoré dans son propre 
pays. Le président Franklin 
Roosevelt, pour ne pas fâcher 
l’électorat ségrégationniste, a 

reçu à la Maison-Blanche tous 
les athlètes blancs de retour de 
Berlin, mais aucun Noir. Jesse 
Owens n’a même pas été félicité 
par le président américain. 
En revanche, les autorités 
américaines étaient bien 
heureuses de comptabiliser ses 
médailles dans le tableau final.

Cette exposition nous fait (re)
redécouvrir les évènements 
majeurs qui ont marqué 
l’Histoire mais aussi des histoires 
personnelles poignantes au-

delà des exploits purement 
sportifs. Comme celle de Johnny 
Weissmuller, qui a émigré de 
l’Europe de l’Est aux États-
Unis et qui, devenu apatride, a 
emprunté les papiers de son frère 
pour se rendre en compétition à 
Paris, où il remporte en 1924 
quatre médailles dont trois en or 
en natation.

Grâce à ses succès, il devient 
pleinement américain et une star 
d’Hollywood, incarnant Tarzan 
dans douze films. Parmi les 
autres personnages marquants 
: Alice Milliat : pionnière du 
féminisme et sportive accomplie 
qui, devant le refus du CIO 
d’admettre les femmes dans 
toutes les disciplines des Jeux, 
organise des Jeux olympiques 
féminins à Paris en 1922.

Au-delà de l’exploit sportif

L’olympisme est aussi altérité. 
«Célébration de la diversité 
et du brassage, hommage aux 
personnes qui ont lutté pour 
plus d’égalité, l’exposition est 
aussi l’occasion de remettre 
en lumière les croisements 
entre sport et immigration, 
et de redécouvrir des grands 
sportifs immigrés qui furent 
parfois les premiers à apporter 

des médailles olympiques à 
leurs pays d’adoption», précise 
Constance Rivière, directrice 
générale du Palais de la Porte 
Dorée.

Pendant quatre mois, les visiteurs 
ont accès aux 600 objets, films 
et photos documents d’époque, 
dont notamment le maillot 
avec lequel Alain Mimoun a 
remporté le marathon des Jeux 
olympiques d›été de 1956 à 
Melbourne ou encore la robe 
de la tenniswoman Suzanne 
Lenglen.

Cette exposition, qui propose 
aussi des activités pour les 
enfants, aborde le futur des Jeux 
olympiques : comment seront 
traités par le Comité olympique 
international (CIO) les questions 
des droits de l’homme, de 
l’écologie et de la démocratie ?

Un bémol : la scénographie. 
A l’entrée, les lieux sont trop 
étroits. Très dense, le parcours 
présente de nombreux textes, 
mais laisse peu de place à 
l’interactivité. Olympisme : une 
histoire du monde 1896-2024, 
une exposition intelligente 
qui nous ouvre au monde et à 
l’Histoire. Indispensable. 

Fondée en 1962, la Semaine de la 
critique est l’une des principales 
sélections parallèles du Festival 
de Cannes, programmant des 
premiers ou des deuxièmes 
films.

critique, l’une des sélections 

parallèles du Festival de Cannes, 
et est remplacé par la productrice 
Sylvie Pialat, ont annoncé 
les organisateurs samedi 11 
mai. Le réalisateur espagnol 
a fait défection «en raison de 
circonstances personnelles», ont 
indiqué les responsables de la 

63e Semaine de la critique (15-
23 mai), sans autre précision.

Sylvie Pialat faisait déjà partie 
du jury avant d’être désignée 
présidente. Au sein du jury, elle 
est remplacée par la cinéaste 
française Iris Kaltenbäck, qui 

rejoint l’actrice rwandaise 
Eliane Umuhire, la directrice de 
la photographie belge Virginie 
Surdej et le journaliste et critique 
nord-américain Ben Croll.

Au total, onze longs-métrages 
sont sélectionnés, dont sept 

participent à la compétition. 

Parmi eux, des œuvres 

taïwanaise (Locust du réalisateur 

KEFF), argentine (Simón de la 

montaña de Federico Luis) ou 

française (La Pampa d’Antoine 

Chevrollier).

La Semaine de la critique a 

un bel historique. Ont pu y 

être découverts depuis 1962 

nombre de cinéastes aujourd›hui 

établis, de Ken Loach (révélé en 

1970 à la Semaine avec Kes et 

détenteur de deux Palmes d›or 

pour Le Vent se lève et Moi, 

Daniel Blake en 2006 et 2016) 

à Julia Ducournau (Palme d›or 

avec Titane en 2021, après avoir 

présenté son précédent film, 
Grave, à la Semaine).

«Olympisme
une histoire du monde 1896-2024»: 

l’incontournable exposition du Palais de la Porte dorée 
sur les JO

Cannes 2024 

la productrice Sylvie Pialat remplace Rodrigo Sorogoyen 
comme présidente de la Semaine de la critique
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Depuis le début de sa tournée 
aux États-Unis puis dans le 
monde, Taylor Swift, au-delà 
d’être une performance musi-
cale, est un show digne des 
podiums. Depuis toujours, pop 
stars et marques de mode ont des 
liaisons fructueuses.

Body Versace et bottes strassés 
Louboutin, c’est un des cos-
tumes de la tournée de Taylor 
Swift qui a débarqué à Paris 
la semaine dernière. Le retour 
post-pandémie des méga-
concerts, lancé par Beyoncé et 
Taylor Swift en 2023, a remis un 
coup de projecteur sur les liens 
lucratifs entre marques et pop 
stars à travers leurs costumes de 
scène, dûment consignés par les 
magazines, blogs spécialisés et 
réseaux sociaux.

Mais «les relations entre les ve-
dettes et la couture ont presque 
toujours existé», rappelle à 
l›AFP Delphine Pinasa, direc-
trice du Centre français du cos-
tume de scène. Avant Madonna 
et ses seins coniques signés Jean 
Paul Gaultier en 1990, il y avait 
la comédienne de théâtre Sarah 
Bernhardt, première «star» 
internationale à la fin du XIXe 
siècle ou les vedettes du music-
hall dans l›entre-deux-guerres, 
comme Josephine Baker.

Delphine Pinasa identifie une 
accélération depuis les années 
1960, l›essor de la pop, avec 
des figures comme Elvis Pres-
ley ou les yéyés en France, 
l›émergence du prêt-à-porter et 
la démocratisation de la télévi-
sion. Pour les chanteurs, «l›habit 
ou l›accessoire sont une façon 
de se faire connaître et recon-
naître», détaille la spécialiste, 
citant la petite robe noire d›Édith 
Piaf ou les lunettes fantaisistes 
d›Elton John. Chez certains, 
comme Lady Gaga, «il y a aussi 
une histoire racontée à travers 
les costumes».

Gain de notoriété

Du côté des marques, on vise 
le «phénomène de mode». 
Exemple d›une formidable 
capacité de prescription, les 
ventes de chapeaux de cow-boy 
en miroir ou en strass, comme 
celui porté par Beyoncé pour sa 
tournée Renaissance, ont aug-
menté de 1 601% aux États-Unis 
et dans plusieurs pays d›Europe 
occidentale en août 2023, selon 
la solution de paiement en ligne 
Klarna.

Le même mois, Launchme-
trics, entreprise technologique 
spécialisée dans les données, 
évaluait à 7,7 millions de dol-
lars l›impact médiatique pour 

Alexander McQueen d›avoir 
habillé «Queen B» sur scène et à 
6,3 millions pour Versace grâce 
à Taylor Swift.

Les marques contactées par 
l›AFP n›ont pas donné de détail 
sur ces partenariats, mais cer-
taines de celles qui ont travaillé 
avec Beyoncé se sont confiées 
à Vogue Business en décembre. 
Une robe du styliste David 
Koma s›est trouvée «épuisée» 
en une journée sur son site inter-
net après que la star a porté un 
modèle ressemblant. Et Koma a 
vu le nombre de ses abonnés sur 
Instagram augmenter de 53% 
dans le mois qui a suivi son pre-
mier concert.

La marque Dsquared2 a aussi 
bénéficié de ce gain de noto-
riété. «Pour nous, l›objectif 
n›est pas vraiment les ventes, 
mais l›image et l›exposition qui 
découlent de l›association avec 
une artiste majeure», ont expli-
qué les designers Dean et Dan 
Caten.

«Messages codés»

Lors de son Eras Tour, Taylor 
Swift multiplie les costumes 
(13 en moyenne) : robes de bal 
pour ses débuts dans la country, 
ensembles pailletés pour ses 
productions pop ou robes vapo-

reuses pour ses incursions dans 
la folk.

«Pour cette tournée, elle a col-
laboré avec Cavalli, Louboutin, 
Versace... des marques à la répu-
tation établie qui ont démontré 
leur capacité à répondre aux 
exigences de l›habiller pour des 
concerts», recense Glenys John-
son, autrice de Taylor Swift, 
l›histoire d›une icône mode 
(éditions Place des Victoires). 
Christian Louboutin chausse la 
chanteuse pendant sa tournée en 
Europe avec des souliers sur me-
sure : la marque a produit plu-
sieurs styles existants et origi-
naux dans une variété de formes 
et de hauteurs de talons avec des 
cristaux apposés un par un à la 
main dans différentes formes et 
couleurs.

Pourtant, «les marques de luxe 
n’ont pas toujours été intéres-
sées, car Taylor se présente 
comme très terre-à-terre, contrai-
rement à Beyoncé ou Lady Gaga 
qui se positionnent comme haut 
de gamme et visuellement créa-
tives», retrace Satu Hämeenaho-
Fox, autrice de Into the Taylor-
Verse, au cœur de l’univers de 
Taylor Swift (Gallimard Jeu-
nesse). «Mais avec son extrême 
renommée [plus de 500 millions 
d’abonnés tous réseaux sociaux 

confondus], elle est devenue 
une sorte d’institution classe, 
sans être trop audacieuse, avec 
laquelle toute marque gagnerait 
à s’associer.»

D’autant que ses tenues sont 
décortiquées par ses fans, car la 
chanteuse les parsème de «mes-
sages codés». «Il y a souvent 
plusieurs couches de sous-texte, 
notamment dans le choix des 
couleurs, que blogs et réseaux 
sociaux excellents à identifier», 
précise Satu Hämeenaho-Fox. 
Avant le début de sa tournée 
européenne, Taylor Swift a sorti 
l’album The Tortured Poets De-
partment à l’esthétique gothique 
victorienne. Dans son dernier 
clip, la chanteuse porte un en-
semble de l’Américaine Elena 
Velez, qui revendique heurter 
certaines «sensibilités» avec sa 
mode «post-woke». Ses fans 
sont «impatients de voir si cela 
signifie que Taylor évolue vers 
une figure plus controversée, 
poursuit Glenys Johnson. Son 
album parle de vouloir aller au-
delà de ce que les gens attendent 
d’elle, avec son image de bonne 
fille...».

Comme chaque printemps 
- six mois après les 
ventes d’automne - dans 

la liste des œuvres de peintres 
modernes et contemporains eu-
ropéens et américains proposée 
à la vente on trouve les maîtres 
Van Gogh, Picasso, Monet, 
Hockney, Bacon, Carrington, 
Mitchell, Marden, Warhol, Bas-
quiat, Giacometti, O’Keeffe.

Après un fléchissement du mar-
ché mondial de l’art en 2023, 
les grandes maisons d’enchères 
Christie’s et Sotheby’s lancent 
lundi leurs ventes de printemps 
à New York, dans un climat 
plutôt optimiste après de bons 
résultats à Londres et à Paris.

L’une des semaines les plus 
courues de l’année risque toute-
fois de mal commencer : Chris-
tie’s, propriété de la holding 
Artémis du milliardaire français 
François Pinault, a révélé ven-
dredi avoir été la cible d’une 
cyberattaque : «Un problème 
de sûreté technologique a eu un 
impact sur nos systèmes (infor-
matiques), y compris notre site 
internet», a expliqué une porte-
parole. La maison d’enchères, 
basée à Londres, New York 
et Paris, qui brasse chaque 

année des milliards de dollars 
sur le marché de l’art, a assuré 
«regretter la gêne occasionnée 
pour (ses) clients» et «tout faire 
pour réduire au minimum les 
perturbations», sans préciser 
si ses grandes soirées huppées 
mardi et jeudi à New York – 
également sur internet et par 
téléphone seraient affectées.

Fourchette supérieure

Christie’s espère que ses 900 
œuvres rapporteront 578 à 846 
millions de dollars et Sotheby’s, 
qui appartient au milliardaire 
franco-israélien Patrick Drahi, 
vise pour ses 700 œuvres entre 
549 et 784 millions de dollars, 
fourchette «légèrement» supé-
rieure à celle de mai 2023.

Sotheby’s ouvre le bal lundi 
soir, après avoir raflé la part 
du lion en novembre avec 1,1 
milliard de dollars de revenus 
: Femme à la montre (1932) de 
Picasso avaient été adjugé 139 
millions de dollars - deuxième 
prix jamais atteint pour le 
maître espagnol - et une Ferrari 
250 GTO de 1962 était partie 
pour 51,7 millions de dollars, 
deuxième voiture la plus chère 
jamais adjugée aux enchères.

«Le marché est davantage 
défini par l’offre que par la 
demande», explique à l’AFP 
Lucius Elliott, responsable 
des ventes d’art contemporain 
chez Sotheby’s. «Nous n’avons 
pas de difficultés à vendre des 
biens, nous avons plus de diffi-
cultés à convaincre les gens de 
les mettre en vente». L’expert 
reconnaît que le marché s’est 
«très, très légèrement contracté 
à la marge» par rapport à 2022 
mais il affiche sa «confiance» 
compte tenu de bonnes ventes 
en mars à Londres, autre pôle 
international des arts et de la 
finance.

Guerres

Dans le contexte des guerres en 
Ukraine et au Proche-Orient, 
avec moins d’acheteurs russes 
sur le marché, les ventes aux 
enchères mondiales d’œuvres 
d’art ont atteint 14,9 milliards 
de dollars l’an passé contre 16 
milliards en 2022 (-14,5%), an-
née de sortie de la pandémie qui 
avait crevé tous les plafonds.

La moitié des acheteurs viennent 
des Etats-Unis et l’Asie conti-
nue de tirer le marché.

Chez Christie’s, les œuvres 

les plus emblématiques pro-
viennent de deux collections 
privées. Dans celle de Norman 
Lear, producteur, réalisateur et 
acteur américain de télévision 
décédé à 101 ans en 2023, la 
toile A Lawn Being Sprinkled 
(1967) de David Hockney est 
estimée entre 25 et 35 millions 
de dollars.

«Si vous recherchez aujourd’hui 
les meilleures œuvres, pas 
besoin de regarder ailleurs», 
affirme à l’AFP Max Carter, 
vice-président de Christie’s, qui 
se réjouit de résultats «parmi 

les plus importants que nous 
n’ayons jamais eus» à Londres 
et «acceptables» à Paris en dé-
but d’année.

Pour Sotheby’s, le joyau de la 
semaine est un portrait réalisé 
en 1966 par Francis Bacon de 
son partenaire d’alors, George 
Dyer, estimé entre 30 et 50 mil-
lions de dollars.

Enfin, le petit poucet des mai-
sons d›enchères, Phillips, pro-
pose mardi 30 lots, dont un 
Basquiat évalué à 40 millions 
de dollars et un Picasso estimé 
entre 12 et 18 millions.

Le phénomène Taylor Swift est aussi un véritable
 festival de mode

New York lance son printemps des ventes d’art 
aux enchères
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Une découverte 
historique émouvante 
a récemment été faite 

par le Centre de recherche 
en sciences islamiques et 
civilisations de Laghouat. 
Ahmed Benseghir, directeur du 
centre, a annoncé la trouvaille 
d’un document exceptionnel, 
une lettre écrite par un Algérien 
déporté en Nouvelle-Calédonie, 
reconnu comme un héros de la 
résistance populaire aux côtés 
de Cheikh El-Haddad et Cheikh 
El-Mokrani.
Dans le cadre de ses recherches 
minutieuses sur les manuscrits, 
M. Benseghir a mis la main 
sur ce précieux témoignage 

historique, une lettre envoyée 
par un exilé algérien depuis 
l’Extrême-Orient au sultan 
ottoman Abdulhamid II, durant 
l’insurrection menée par Cheikh 
El-Haddad et Cheikh El-
Mokrani.
Ce document rare dévoile les 
souffrances endurées par les 
prisonniers musulmans algériens 
lors de leur déportation forcée 
vers la Nouvelle-Calédonie. 
Il décrit leur pénible voyage 
maritime de cinq mois et leur 
arrivée dans un pays étranger, 
abandonnés et déconnectés de 
leur patrie, de leur culture et de 
leur religion.
La lettre relate également les 

tentatives d’évasion des exilés, 
certaines réussies comme 
celle de “Aaziz Ibn Cheikh El 
Haddad”, tandis que d’autres 
ont tragiquement échoué.
Un récit à l’épreuve du temps

Ce document émouvant évoque 
également la fuite de son 
auteur vers les Lieux saints 
et ses retrouvailles avec son 
frère des années plus tard à La 
Mecque. Cette lettre, écrite en 

calligraphie moyen-orientale 
sur quatre pages, avec deux 
pages manquantes à la fin, a été 
découverte dans la bibliothèque 
de Cheikh Sidi El Hadj Benchaa 
Benali El Hazourli à Laghouat, 
réputée pour ses nombreux 
manuscrits historiques.
Cette découverte s’inscrit 
dans les efforts du Centre pour 
préserver la mémoire nationale, 
avec d’autres projets à venir, 
notamment sur les crimes de 
la colonisation française. Elle 
contribue à éclairer les zones 
d’ombre de l’histoire algérienne 
et à rendre hommage aux 
héros de la résistance contre 
l’oppression coloniale.

Le Consulat général 
d’Algérie à New York 
a récemment publié 

un communiqué important 
concernant les prochaines 
élections. Dans son message, 
le Consulat donne plus 
d’explication sur l’inscription et 
la radiation des listes électorales 
pour les membres de la 
communauté nationale résidant 
dans sa circonscription.
Élections 2024 : le Consulat 

d’Algérie à New-York lance un 
appel
Dans une publication partagée 
sur sa page Facebook officielle, 
le consulat a vivement encouragé 
les citoyens algériens éligibles à 
s’inscrire sur la liste électorale, 
en particulier ceux âgés de 18 
ans et plus, avant la date butoir 
du 7 septembre 2024. Il a 
également souligné que même 
ceux qui n’avaient jamais été 
inscrits auparavant peuvent le 

faire dès à présent.
En outre, le consulat a informé 
les résidents algériens qui ont 
déménagé en dehors de la 
circonscription du consulat 
général de New York qu’ils 
peuvent demander à être 
retirés de la liste électorale. 
Contrairement à une croyance 
populaire, cette procédure n’est 
pas limitée dans le temps et peut 
être effectuée à tout moment de 
l’année.

Diaspora algérienne aux USA : 
comment s’inscrire sur les listes 
électorales ?
Pour faciliter ces processus, le 
consulat a mis à disposition un lien 
pour télécharger les formulaires 
d’inscription et de radiation. Les 

citoyens algériens sont invités 
à se rapprocher du service 
consulaire ou à le contacter par 
courrier électronique pour toute 
assistance supplémentaire.
Enfin, le communiqué a souligné 
l’importance de maintenir les 
informations personnelles à jour. 
Les électeurs sont encouragés 
à mettre à jour leur adresse et 
d’autres détails importants en 
utilisant le même formulaire 
d’inscription.

Cet été, Air Algérie 
réserve à ses clients 
une pluie de bonnes 

nouvelles avec le dévoilement 
de sa toute nouvelle promotion 
estivale, la “OSRA 2024”. Une 
initiative spécialement conçue 
pour les familles voyageant 
vers et depuis l’Algérie, cette 
offre promet des réductions 
substantielles sur les tarifs 
habituels. Mais quelles 
sont donc les conditions 
d’éligibilité de cette offre ?
Dernièrement, Air Algérie a 
lancé une nouvelle promotion 
spécialement conçue pour 
le voyage à plusieurs, visant 
spécifiquement les membres 
d’une même famille comme 
clientèle. Avec OSRA 2024, 

les passagers appartenant à 
une même famille peuvent 
bénéficier d’une réduction 
considérable sur le montant 
total de leurs frais de 
billetterie.
La compagnie aérienne a 
fixé des conditions claires 
pour être éligible à cette offre 

exclusive. Les bénéficiaires 
incluent notamment ces 
catégories de voyageurs :
• Un couple marié sans 
enfants,
• Un adulte 
accompagné d’un enfant ou 
un bébé,
• Les couples mariés 

accompagnés d’au moins un 
enfant ou un bébé.
Pour ce qui est des familles 
avec des enfants, la promotion 
couvre les tout-petits de moins 
de 2 ans, les enfants de 2 à 11 
ans, et les adolescents de 12 à 
20 ans.
Pour profiter pleinement 
de cette offre, les passagers 
doivent voyager ensemble 
à l’aller et au retour, et 
respecter leur itinéraire sans 
modifications impromptues.
Offre OSRA 2024 : quand et 
où acheter son billet ?
Cette initiative vise à rendre 
les voyages en famille plus 
accessibles et abordables, 
encourageant ainsi les 
retrouvailles et les moments 

de partage pendant la saison 
estivale. Avec cette promotion, 
Air Algérie affirme son 
engagement à répondre aux 
besoins de ses passagers et 
à offrir des expériences de 
voyage mémorables à ses 
clients fidèles et nouveaux.
Il est à noter que les billets 
doivent être achetés avant le 
31 août 2024 pour profiter de 
l’offre. Les voyages prévus 
doivent être planifiés entre 
le 1ᵉʳ juin et le 30 septembre 
2024 également. Pour ce qui 
est de l’achat des billets, ce 
dernier peut se faire en ligne 
sur le site de la compagnie, sur 
son application, mais aussi via 
le standard téléphonique d’Air 
Algérie.

Un docUment historiqUe mis à joUr à LaghoUat :

 Découverte d’une lettre historique d’un déporté 
algérien en Nouvelle-Calédonie 

Usa :

Le consulat Général d’Algérie à New-York 
fait une annonce importante

offre osra 2024 :

Une promotion spéciale familles chez Air Algérie


